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Lamamra reçoit la ministre libyenne des Affaires étrangères 
et de la Coopération internationale

ONU:

L’Algérie vote contre la décision de suspension 
de la Russie du Conseil des droits de l’Homme

Le Président Tebboune préside 
une réunion du Conseil des ministres

Le ministre des 
Affaires étrangères 
et de la Communauté 

nationale à l’étranger, 
Ramtane Lamamra a 
reçu jeudi, à Alger la 
ministre libyenne des 
Affaires étrangères et de la 
Coopération internationale, 
Mme Najla Al- Mangoush qui 
effectue une visite en Algérie, 
a indiqué un communiqué du 
MAE.
Les deux parties ont abordé, 

à l’occasion, “les relations de 
fraternité et de coopération 
unissant les deux pays et les 
deux peuples frères, les voies et 
moyens de leur consolidation 
dans divers domaines, ainsi 
que l’ensemble des questions 
régionales et internationales 
d’intérêt commun, notamment 
la situation prévalant dans le 
monde arabe”, a indiqué le 
communiqué.
La rencontre a également 
constitué “une opportunité de 

passer en revue les derniers 
développements sur la scène 
libyenne”, a souligné le 
communiqué, indiquant 
que “M. Lamamra a réitéré 
le soutien constant de 
l’Algérie aux frères libyens 
dans leurs efforts pour 
préparer des élections justes 
et transparentes dans une 
atmosphère de réconciliation 
nationale afin de permettre au 
peuple libyen frère de choisir 
librement ses représentants”.

L’Algérie a voté jeudi 
contre la décision 
de suspension de la 

Fédération de Russie du Conseil 
des droits de l’Homme, une 
résolution présentée au vote par 
un groupe de pays occidentaux, 
lors de la session extraordinaire 
de l’Assemblé générale de 
l’ONU, consacrée à la crise 
ukrainienne, convoquée pour la 
3e fois consécutive depuis le 2 
mars dernier.
Dans une allocution prononcée 
devant l’Assemblée Générale, 
le représentant permanent de 
l’Algérie auprès des Nations 
Unies, l’ambassadeur Nadir 
Larbaoui a réitéré l’attachement 
permanent de l’Algérie aux 
règles et principes fondamentaux 
du droit international humanitaire 
et des différentes lois et chartes 
internationales relatives à la 
protection et à la promotion 

des droits de l’Homme dont 
la Déclaration universelle 
des les violations avérées des 
engagements internationaux en la 
matière.
“En dépit de la cruauté des images 
relayées sur certaines villes 
ukrainiennes qui doivent être 
condamnées dans les termes les 
plus vifs et les crimes présumés 
qui en découlent d’une extrême 
gravité, il est plus qu’impératif 
de permettre aux mécanismes 
onusiens compétents d’enquêter 
sur ces faits sur le terrain de 
manière neutre et impartial afin 
de rendre justice à toutes les 

victimes”, a-t-il soutenu.
“Permettre aux mécanismes 
onusiens compétents de 
s’acquitter pleinement de leur 
mission et rôle conformément 
aux règles du Droit international 
et aux résolutions pertinentes de 
l’ONU, loin de toute ingérence 
ou préjugé, constitue pour 
l’Algérie une condition sine qua 
non en vue de prouver les faits 
concernant toute violation grave 
et systématique des droits de 
l’Homme”, souligne le diplomate 
algérien.
A ce propos, le représentant 
permanent a réitéré les appels 
de l’Algérie au respect des 
principes universels, objectifs 
et non-sélectifs, étant une pierre 
angulaire dans l’action du Conseil 
des droits de l’Homme qui doit 
être à l’abri de tout tiraillement 
politique susceptible d’influer 
sur le rôle et les missions de 

cette instance onusienne centrale 
et son traitement impartial des 
questions liées aux droits de 
l’Homme, de façon à renforcer 
davantage les voies de dialogue 
et de coopération”.
“La délégation de mon pays estime 
que les efforts internationaux 
multilatéraux requièrent le 
renforcement du dialogue et de 
la coopération, sans exclusion 
aucune, malgré la divergence des 
positions”, souligne M. Larbaoui, 
affirmant que la suspension de la 
qualité de membre d’un pays élu 
par la communauté internationale, 
par une quelconque instance 
onusienne, n’est pas à même de 
renforcer l’esprit de travail et de 
coopération multilatérale.
Dans ce sens, l’ambassadeur 
Laraboui a réitéré le soutien 
de l’Algérie aux négociations 
directes entre la Russie et 
l’Ukraine en vue de cesser 

les opérations militaires et 
de prendre en charge la crise 
humanitaire, tout en appelant 
à l’intensification des efforts 
diplomatiques internationaux 
visant le règlement de cette 
crise de manière à empêcher 
l’effondrement progressif des 
normes diplomatiques et à 
parvenir à une solution politique 
garantissant la souveraineté et 
l’intégrité territoriale des pays.
“C’est avec une bonne foi que 
mon pays a adhéré aux bons 
offices, initiés dans le cadre du 
Groupe arabe de contact qui 
s’est réuni récemment avec 
les parties concernées”, a-t-il 
soutenu, appelant la communauté 
internationale à renoncer à toute 
action susceptible d’entraver 
les négociations en cours et de 
faire  prolonger la crise dont les 
conséquences seront désastreuses 
pour tous les pays du monde.

Le Président de la 
République, Chef 
suprême des Forces 

armées, ministre de la Défense 
nationale, M. Abdelmadjid 
Tebboune, présidera dimanche 
une réunion du Conseil des 
ministres consacrée au suivi de 
la situation et aux prévisions 
de production des céréales, la 
mise en œuvre du programme 
complémentaire au profit de la 
wilaya de Khenchela, le taux 

de suivi du projet de Phosphate 
et à d’autres dossiers, indique 
samedi un communiqué de la 
Présidence de la République.
“Le président de la République, 
chef suprême des Forces 
armées, ministre de la Défense 
nationale, M. Abdelmadjid 
Tebboune, préside, demain, 
une réunion du Conseil des 
ministres consacrée au suivi de 
la situation et aux prévisions 
de production des céréales, la 

mise en œuvre du programme 
complémentaire au profit de 
la wilaya de Khenchela, et 
au taux de suivi du projet de 
Phosphate”, indique la même 
source.
Il s’agira aussi de “l’adoption de 
l’accord relatif à l’enseignement 
de la langue arabe dans les 
écoles primaires en France, en 
sus d’un projet de loi relatif aux 
relations de travail”, lit-on dans 
le communiqué.
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Réunion du gouvernement : 
Plusieurs secteurs à l’ordre du jour

Explosion de gaz à Bordj Bou Arreridj : 
Enquête pour déterminer les causes de l’accident

Explosion de gaz : 
Une délégation ministérielle à Bordj Bou Arreridj 

Le Premier ministre, 
M. Aïmene 
Benabderrahmane, a 

présidé mercredi dernier une 
réunion du Gouvernement 
consacrée aux domaines 
de l’Agriculture et du 
Développement rural, de 
l’Habitat, de l’Urbanisme et 
de la Ville, des Finances, de la 
Formation et de l’Enseignement 
professionnels ainsi que de la 
Micro-entreprise, indique un 
communiqué des services du 
Premier ministre.
Lors de sa réunion hebdomadaire, 
le Gouvernement a eu à examiner 
les points suivants:              
Dans le domaine de l’Agriculture 
et du Développement Rural :
Il a été présenté un projet de 
Décret exécutif complétant 
le décret exécutif 90-240 du 
04/08/1990, fixant les conditions 
de fabrication de mise en vente 

et de contrôle des médicaments 
vétérinaires.
Ce projet de texte introduit 
principalement les dispositions 
suivantes:
- L’institution auprès du 
ministère chargé de l’autorité 
vétérinaire, d’une commission 
interministérielle chargée de 
l’instruction des demandes 
d’autorisation de mise sur le 
marché (AMM) des médicaments 
à usage vétérinaire.
- L’encouragement de la 
production nationale des 
médicaments à usage vétérinaire 
avec la réduction des importations 
de ces produits.
Dans le domaine de l’Habitat, 
de l’Urbanisme et de la Ville :
Il a été présenté un projet de 
Décret exécutif modifiant le 
Décret exécutif 98-153 du 
13/05/1998, définissant la 
forme, le contenu, la durée et les 

modalités d’accomplissement du 
stage pour l’inscription au tableau 
national des architectes.         
Dans le domaine des Finances :
Une communication conjointe 
a été présentée par les ministres 
en charge des Finances et 
de l’Habitat, portant sur les 
différentes approches statutaires 
pour la création d’une institution 
financière dédiée exclusivement 
au financement du logement.
Dans le domaine de la 
Formation et de l’Enseignement 
professionnels :
L’accent a été mis notamment sur 
:
- L’amélioration des performances 
qualitatives du système de la 
formation professionnelle afin de 
répondre aux besoins du marché 
du travail.
Dans le domaine de la Micro-
entreprise :
Le Gouvernement a entendu 

un exposé présenté par le 
ministre délégué auprès du 
Premier ministre, chargé de la 
Micro-entreprise, portant sur 
l’état d’avancement du projet 
d’unification des dispositifs 
d’aide à la création des micro-
entreprises.
A cet effet, un point de situation 
a été présenté sur les mesures 
engagées en vue d’assurer 

davantage d’efficacité et 
d’efficience du dispositif de 
gestion du micro-crédit.    
Cette nouvelle vision combine 
entre les dimensions sociales 
et économiques permettant 
à ce dispositif de contribuer 
notamment au renforcement de la 
compétitivité et la pérennité des 
microprojets”.

Le ministre de l’Intérieur, 
des Collectivités locales 
et de l’Aménagement 

du territoire, Kamel Beldjoud, 
a affirmé vendredi que “les 
instances compétentes ont 
ouvert une enquête par le biais 
du procureur de la République 
pour déterminer les causes de 
l’explosion de gaz dans une 
habitation familiale qui s’est 
effondrée, jeudi, à la cité 5 juillet 
au chef-lieu de wilaya, faisant, 
selon le dernier bilan, 10 morts et 
17 blessés “.
“Les conclusions de l’enquête 
seront communiquées à l’opinion 
publique”, a indiqué le ministre 
dans une déclaration à la presse 

en marge des condoléances 
présentées au frère du propriétaire 
de la maison effondrée, au centre-
ville de Bordj Bou Arreridj, en 
compagnie du ministre de la 
Santé, Abderrahmane Benbouzid, 
et de la ministre de la Solidarité 
nationale, de la Famille et de la 
Condition de la femme, Kaouther 
Krikou.
“Chacun assumera ses 
responsabilités, qu’il soit 
responsable ou citoyen, pour 
éviter le renouvellement de ce 
genre d’incidents”, a-t-il assuré.
M. Beldjoud a affirmé que “la 
délégation ministérielle est venue 
aujourd’hui à Bordj Bou Arreridj 
pour présenter les condoléances 

au nom du président de la 
République, Abdelmadjid 
Tebboune, et du Premier ministre, 
Aïmene Benabderrahmane, 
suite à ce drame qui a frappé 
l’Algérie toute entière en ce 
mois de Ramadhan”, priant Dieu 
d’accorder sa miséricorde aux 
personnes décédées.
Il a, a propos de ce sinistre, ajouté 
que “les premières données 

indiquent la présence d’une fuite 
de gaz”, soulignant que la maison 
qui s’est effondrée à “satisfait 
à toutes les normes légales dont 
le permis de construire et le 
certificat de conformité, de même 
que le réseau de gaz de la cité a 
été dernièrement renové”.
M. Beldjoud a assuré, à ce titre, 
qu’”une enquête a été ouverte”, 
affirmant que “les services 

techniques détermineront 
l’ampleur des dégâts subis par 
leurs maisons”.
“L’Etat algérien n’abandonnera 
jamais ses citoyens et prendra 
en charge les sinistrés comme il 
l’a déjà fait dans des accidents 
analogues”, a-t-il ajouté.
La délégation assistera par la suite 
à l’inhumation des victimes qui 
aura lieu vendredi après la prière 
d’El-Asr au cimetière Sidi-Betka.
Pour rappel, le bilan des victimes 
de cet accident s’est élevé à 10 
morts, après qu’une nouvelle 
dépouille ait été retirée vendredi 
matin des décombres, en plus de 
17 blessés.

Une délégation 
ministérielle mandatée 
par le président de la 

République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, se rend vendredi à 
Bordj Bou Arreridj pour présenter 
les condoléances et assister à 
l’inhumation des victimes de 
l’explosion de gaz qui a causé 
jeudi l’effondrement d’une 
maison au centre-ville .
La délégation est composée 
du ministre de l’Intérieur, des 
Collectivités locales et de 
l’Aménagement du Territoire, 
Kamal Beldjoud, du ministre de la 
Santé, Abderrahmane Benbouzid, 
et de la ministre de la Solidarité 
nationale, de la Famille et de la 
Condition de la femme, Kaouter 

Krikou.
La délégation assistera à 
l’inhumation des victimes, qui 
aura lieu vendredi après la prière 
d’El-Asr au cimetière Sidi-
Betka. Elle se rendra également 
sur les lieux de l’explosion pour 
constater les dégâts provoqués 
par ce tragique incident qui a fait 
10 morts, selon un dernier bilan 
de la Protection civile.
Le bilan de l’explosion de gaz, 
ayant causé jeudi l’effondrement 
d’une maison dans la cité 5 juillet 
au centre-ville de Bordj Bou 
Arreridj, s’est alourdit à 10 morts 
après l’extraction d’une nouvelle 
dépouille des décombres, a-t-
on appris vendredi auprès de la 
Direction locale de la Protection 

civile.
Le corps de la dixième victime 
a été retiré des décombres aux 
premières heures de la matinée 
de vendredi, a indiqué à l’APS le 
commandant Ali Dahmane Rabah, 
chargé de la communication au 
sein de cette direction.
Il a précisé que 17 personnes qui 
se trouvaient à proximité du lieu 
de l’explosion ont été blessées, 
dont 15 ont reçu les soins 
nécessaires et quitté l’hôpital, 
tandis que deux (2) demeurent 
sous surveillance médicale.
L’explosion qui a soufflé une 
habitation familiale de trois 
étages, suite à une fuite de gaz, 
a également causé des dégâts à 
plusieurs maisons limitrophes, 

a-t-on indiqué.
Le Président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, 
avait adressé ses condoléances 

aux familles des victimes de 
ce tragique incident et souhaité 
un prompt rétablissement aux 
blessés.
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L’Algérie engagée à réaliser les ODD dans le domaine de la santé

CORONAVIRUS :

2 nouveaux cas, 3 guérisons 
et aucun décès

SANTÉ :

 Assurer une couverture sanitaire universelle 
dans les régions du sud et des Hauts Plateaux

Le ministre de la Santé, 
Abderrahmane Benbouzid, 
a réitéré, jeudi à Alger, 

l’engagement de l’Algérie dans la 
mise en œuvre de l’Agenda 2030 
des objectifs de développement 
durable (ODD) afin de “permettre 
à tous de vivre en bonne santé et de 
promouvoir le bien-être”.
Intervenant à l’occasion de la 
Journée mondiale de la Santé, 
placée cette année sous le 
thème: “Notre planète, notre 
santé”, M. Benbouzid a rappelé 
“l’engagement” de l’Algérie à 
“permettre à tous de vivre en bonne 
santé et de promouvoir le bien-être 
pour tous et à tout âge”, à travers 
l’adoption de l’Agenda 2030 des 
ODD et la souscription à divers 
engagements internationaux.
Il a mis l’accent, à cette 
occasion, sur “l’urgence 
d’actions prioritaires sur les 
axes stratégiques”, en premier 
lieu, la réduction des décès liés 

aux infections, aux intoxications 
aiguës ainsi qu’aux conditions 
climatiques extrêmes et à la 
pollution atmosphérique urbaine, 
faisant part, à ce propos, de la 
concertation entre son département 
et celui de l’environnement.
Ceci, en sus de “l’identification 
et l’évaluation des risques 
cancérogènes environnementaux” 
afin de réduire l’incidence du 
cancer en Algérie, lequel demeure 
“un problème de santé publique 
majeur”, a-t-il ajouté.
Il s’agit également de “réduire” 
l’exposition aux allergènes de 
toute nature, ainsi qu’aux agents 
reprotoxiques et/ou perturbateurs 
endocriniens, de même que la 
protection  de la population des 
troubles auditifs précoces, a 
poursuivi M. Benbouzid.
Il a indiqué, en outre, que la 
stratégie du ministère de la Santé 
consiste également à “réduire” les 
Maladies à transmission hydrique 

(MTH), ainsi qu’à “renforcer” 
la législation relative à l’habitat, 
notamment en intégrant les risques 
liés à l’exposition aux métaux 
lourds.
Abordant “l’alliance” entre les 
départements de la Santé et de 
l’Environnement pour gérer cette 
problématique, il a fait état de la 
mise en place d’un “cadre de suivi 
et d’évaluation des actions, dans 

une approche multisectorielle”, 
et évoqué le volet lié à “la 
formation et à la mise à niveau 
des compétences des personnels 
en charge de pathologies liées à 
l’environnement”.
A ce propos, il a plaidé 
essentiellement pour 
“l’accentuation” de la mise en 
œuvre des mesures centrées sur 
“l’amélioration de la qualité de 

vie” des citoyens ainsi que pour 
“la poursuite des actions déjà 
engagées”, tout en impliquant 
“durablement” le mouvement 
associatif.
De son côté, la Directrice générale 
de l’OMS pour l’Afrique, Dr 
Matshidiso Moeti, a appelé, 
dans un message adressé à cette 
occasion, les Etats africains à 
“prendre d’urgence des mesures 
d’adaptation et d’atténuation” 
de l’incidence “croissante” des 
pathologies liées à l’environnement 
et aux modes de vie “impropres”.
Tout en relevant que plus de 13 
millions de décès dans le monde 
sont dus chaque année à des causes 
environnementales, au moment où 
la population africaine atteindra 
le cap de 2,5 milliards d’habitants 
d’ici 2050, elle mis en garde contre 
“une hausse concomitante” de 
traumatismes, maladies et décès 
dans les zones exposées aux 
risques naturels.

Deux (2) nouveaux 
cas confirmés de 
Coronavirus (Covid-19) 

et trois (3) guérisons ont été 
enregistrés, alors qu’aucun 
décès n’a été déploré ces 

dernières 24 heures en Algérie, 
indique jeudi le ministère de la 
Santé dans un communiqué.
Le total des cas confirmés 
s’élève ainsi à 265.707, celui des 
décès demeure inchangé, soit 

6874 cas, alors que le nombre 
de patients guéris est passé à 
178.318 cas.
Par ailleurs, 5 patients sont 
actuellement en soins intensifs, 
précise la même source.

Le ministre de la Santé, 
Abderrahmane Benbouzid, 
a indiqué jeudi à Alger que 

le secteur veillait à assurer une 
couverture sanitaire universelle 
dans les régions du sud et des Hauts 
Plateaux à travers une série de 
mesures en faveur des personnels 
de la santé dans ces régions.
Lors d’une plénière consacrée 
aux questions orales au Conseil 
de la nation, présidée par Salah 
Goudjil, président de l’institution, 
en présence de la ministre des 
Relations avec le Parlement, 
Basma Azouar, le ministre de la 
Santé qui répondait à la question 
d’un sénateur a précisé que “le 
développement du secteur de la 
Santé dans les régions du sud et 
des Hauts Plateaux est un des 
principaux objectifs que le secteur 
entend atteindre selon une stratégie 
assurant une couverture sanitaire 
universelle”.
Pour ce faire, l’Etat a mobilisé les 
moyens nécessaires, a-t-il dit, en 
voulant pour preuves la réalisation 
de plusieurs structures sanitaires 
dans ces régions, l’ouverture 
de postes budgétaires pour le 
recrutement des personnels médical 
et paramédical et les incitations 
salariales mises en place.
Il a ajouté que l’imposition du 

service civil comme solution 
pour assurer la disponibilité des 
médecins dans ces régions n’a 
pas permis de répondre à tous 
les besoins, et ce, en dépit des 
incitations salariales, de la prime 
de service civil et du logement de 
fonction mis à disposition dans 
certaines wilayas du pays.
D’après le ministre, le mécanisme 

du service civil n’a pas pu répondre 
à ces besoins pour plusieurs 
facteurs, notamment le fait que 
“certains diplômés n’ont pas rejoint 
leurs postes dans le cadre de ce 
service et certains autres qui quittent 
leur poste une fois le service civil 
achevé”, relevant que la motivation 
financière ne suffit pas à elle seule, 
il existe d’autres facteurs multiples 

qui pourraient être liés au volet 
social et au mode de vie et qui sont 
difficile à résoudre actuellement”, 
a-t-il souligné.
M. Benbouzid a fait état, à cet égard, 
d’un travail en cours pour pallier 
ces insuffisances dans le cadre de 
l’application des instructions du 
président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune.

“En effet, outre l’adoption du 
système du service civil, les 
citoyens des régions du Sud et des 
Hauts-Plateaux ayant cumulé 5 ans 
de service dans ces régions en tant 
que médecin généraliste se verront 
accorder la possibilité de bénéficier 
d’un enseignement spécialisé 
pour obtenir un certificat d’études 
spécialisées en sciences médicales 
à condition de travailler dans leurs 
régions”, a affirmé le ministre.
“En vertu d’une instruction 
interministérielle (Santé, 
Enseignement supérieur et 
Recherche scientifique et Finances), 
quelques 286 postes budgétaires 
d’enseignement spécialisé sont 
ouverts au profit des médecins 
généralistes qui travaillent dans 
le Sud et les Hauts-Plateaux, et 
ce, dans les spécialités à caractère 
prioritaire, dont anesthésie 
et réanimation, génécologie 
obstétrique, pédiatrie et médecine 
interne”, a-t-il rappelé.
Et d’ajouter :”En attendant la sortie 
de ces promotions, il est procédé 
au renforcement de la couverture 
médicale spécialisée dans les 
régions du Sud et des Hauts-
Plateaux en coordination avec les 
établissements hospitaliers du nord 
du pays, et ce, dans le cadre des 
accords de jumelage”.
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Belaribi : 
La Banque de l’habitat lancée en novembre prochain

Logement rural :
Les aides accordées non consommées entièrement 

par les communes

Zeghdar examine avec l’ambassadrice américaine 
les voies de consolidation du partenariat économique

Le ministre de l’Habitat, de 
l’Urbanisme et de la Ville, 
Mohamed Tarek Belaribi 

a affirmé jeudi à Alger, que les 
aides accordées par l’Etat dans le 
cadre l’habitat rural n’avaient pas 
été entièrement consommées par 
les communes.
Lors d’une séance plénière du 
Conseil de la nation consacrée 
aux questions orales, présidée 
par M. Salah Goudjil, président 
du Conseil, en présence de la 
ministre des Relations avec le 
Parlement, Basma Azouar, le 
ministre a fait état de 152.343 
aides destinées à la réalisation 
de logements ruraux, n’ayant 
toujours pas été consommées au 

niveau national, bien qu’elles 
soient distribuées par les wilayas.
Parmi ces subventions non 
consommées, le ministre a fait 
part de 96.052 aides dont les 
listes de bénéficiaires n’ont pas 
encore été établies.
Dès lors, ajoute-t-il, le problème 
ne réside pas dans la disponibilité 
de ces aides mais dans leur 
consommation au niveau local, 
jugée “faible” dans plusieurs 
communes où les listes de 
bénéficiaires ne sont pas encore 
arrêtées.
Et de rappeler que 60% du 
programme du président de 
la République, qui prévoit la 
réalisation d’un (1) million de 

logements entre 2020 et 2024, 
sont des aides destinées au 
logement rural.
Selon M. Belaribi, les walis 
ont été contactés pour les tenir 
informés que le secteur fournira 
aux wilayas de nouvelles parts 
de subventions au logement 
rural “une fois les subventions 
actuelles consommées”.
Afin de résoudre le problème des 
documents nécessaires prouvant 
la propriété du terrain, le ministre 
a affirmé que le secteur avait 
donné, il y a trois mois, une 
instruction ministérielle pour 
faciliter le processus d’octroi des 
subventions aux citoyens, en ce 
sens qu’il suffit de soumettre une 

déclaration du P/APC confirmant 
que le terrain en question 
appartient au demandeur.
Cette mesure a été prise, car 
nombre d’assiettes sont issues 
de terrains indivis ou non encore 
cadastrés, et ce, pour faciliter 
l’obtention de la subvention 

estimée à 1 million de dinars.
Le ministre a également rassuré 
que les citoyens ayant déposé 
une demande de logement rural 
ne seront inscrits sur le fichier 
national du logement qu’après 
avoir reçu les subventions.
S’agissant d’une question relative 
à la consécration d’un quota de 
logements aux fonctionnaires 
des corps de sécurité au titre des 
programmes de l’AADL, M. 
Belaribi a fait état d’une action en 
cours avec les responsables des 
affaires sociales de ces corps afin 
de permettre à chacun d’entre eux 
ayant souscrit en 2013 d’obtenir 
son logement comme le reste des 
citoyens.

Le ministre de l’Industrie, 
Ahmed Zeghdar a reçu 
jeudi l’ambassadrice des 

Etats-Unis d’mérique en Algérie, 
Elizabeth Moore Aubin, avec 
laquelle il a examiné les voies 
et moyens de consolidation du 
partenariat économique entre 
les deux pays, a indiqué un 
communiqué du ministère.
Lors de cette rencontre, les 
deux parties ont passé en revue 
les relations bilatérales algéro-
américaines, les voies et moyens 
de consolider le partenariat 
économique entre les deux pays 
et la volonté d’intensifier la 
coopération, à travers l’examen 
de toutes les opportunités 
offertes dans les domaines de 
l’investissement industriel.
A cette occasion, le ministre 
de l’Industrie a évoqué “la 
coopération et le partenariat 

existant dans la filière des 
industries mécaniques destinée à 
l’agriculture et les perspectives 
de son développement, avec 
l’importance de l’élargir aux 
industries manufacturières, tout 

en augmentant le volume des 
investissements dans d’autres 
secteurs industriels”, indique le 
communiqué.
M.Zeghdar a également présenté 
les opportunités d’investissement 

et de partenariat qu’offre le 
secteur notamment dans le 
contexte des réformes qui 
sont en cours actuellement 
concernant le système juridique 
d’investissement qui devra rendre 
le climat de l’investissement plus 
attractif pour les investisseurs 
locaux et étrangers.
Le ministre a, en outre, présenté les 
nouveaux mécanismes juridiques 
qui concernent l’octroi et la 
gestion du foncier industriel, avec 
la création des pôles industriels 
spécialisés, formulant le vœux 
de “voir les sociétés américaines 
participer dans l’investissement 
en Algérie et bénéficier des 
avantages qu’offrira le nouveau 
Code de l’investissement”.
Dans un même contexte, M. 
Zeghdar a mis en avant “la 
volonté de l’Algérie d’œuvrer 
davantage au développement, à 

la modernisation de ses capacités 
industrielles et à l’établissement 
de partenariats mutuellement 
bénéfiques, avec le transfert de la 
connaissance et de la formation et 
le développement des PME et de 
la sous-traitance mécanique”.
Selon la même source, 
l’ambassadrice américaine “s’est 
félicitée de la qualité des relations 
entre les deux pays et fait part 
de sa disposition à élargir et à 
consolider les domaines de la 
coopération bilatérale, dans le 
domaine industriel, en identifiant 
et étudiant les opportunités qui 
peuvent mener à la concrétisation 
de projets bilatéraux fructueux”.
La diplomate a, enfin, mis 
en avant “la confiance qui 
caractérisent les relations entre 
les sociétés des deux pays, grâce 
à des partenariats équilibrés et 
solides”, conclut le communiqué.

La banque dédiée au 
financement des projets 
d’habitat sera lancée 

effectivement le 1er novembre 
prochain, a fait savoir jeudi à 
Alger le ministre de l’Habitat, 
de l’Urbanisme et de la Ville, 
Mohamed Tarek Belaribi.
Le ministre s’exprimait dans une 
déclaration à la presse en marge 
d’une plénière du Conseil de la 
nation consacrée aux questions 
orales et présidée par Salah 
Goudjil, président du Conseil, 
en présence de la ministre des 
Relations avec le Parlement, 
Besma Azouar.
M. Belaribi a indiqué, dans 

ce cadre, que le dossier de 
transformation de la Caisse 
nationale du logement (CNL) en 
une institution financière dédiée 
exclusivement au financement du 
logement a été examiné mercredi 
en réunion du gouvernement, 
où il a été convenu de mettre 
en place un bureau d’études 
chargé d’apporter des solutions 
aux problèmes techniques et 
financiers empêchant cette 
opération.
Il a été convenu durant cette 
réunion que le lancement effectif 
de cette nouvelle institution 
financière aura lieu le 1er 
novembre 2022, a ajouté le 

ministre.
Le ministre a expliqué que “la 
banque du logement se veut 
une institution financière qui 
facilitera au secteur de l’habitat 
le financement des programmes 
de logement, toute formule 
confondue sociales et autres, 
et optimisera la cadence de la 
réalisation et du lancement des 
projets.
La création de la “banque de 
l’habitat” figure parmi les 54 
engagements du programme 
électoral du président de la 
République, Abdelmadjid 
Tebboune, a rappelé M. Belaribi.
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ANNABA /  Assainissement 
Lancement d’une vaste opération de nettoyage dans plusieurs 

localités

ANNABA / Environnement 
Le phénomène d’incinération 

à ciel ouvert des ordures 
ménagères refait surface 

à El Bouni

ANNABA / Gendarmerie Nationale 
Neutralisation par les gendarmes 
d’une bande organisée de huit (8) 

voleurs de câbles en cuivre

ANNABA / Animation Ramadhan 
Annaba vit au rythme des soirées culturelles et artistiques 

du mois sacré

Une vaste campagne 
de nettoiement de la  
commune d’Annaba    

a été lancée par l’APC 
d’Annaba qui a ciblé plusieurs 
endroits, tels que la plage 
Refes Zehouane,  Sidi Aissa, 
Les Céphéides, Oued Kouba, 
Valmascort.  L’opération 

a  visé le nettoyage  et la 
désinfection   de ces lieux qui 
ont connu  une dégradation 
avancée du cadre de vie avec, 
en particulier, la prolifération 
et l’accumulation de déchets 
ménagers et d’ordures diverses 
avec toutes les conséquences 
néfastes sur la santé du citoyen 
et sur l’environnement.   

D’importants moyens 
matériels et des équipes de 
nettoiement pour l’éradication 
de décharges ainsi que pour la 
collecte des déchets et ordures 
ménagères ont été mobilisés. 
Cette campagne vise également 
à redonner à la ville d’Annaba  
son image d’antan. Plusieurs 
associations activant dans le 

domaine de la protection de 
l’environnement, ainsi que les 
comités de quartiers  renforcés 
par des dizaines de citoyens, 
vont  participer bientôt  à  
une initiative  similaire  de 
salubrité publique visant à 
promouvoir surtout la culture 
de l’hygiène et de préservation 
de l’environnement.

Se réveiller au matin avec une odeur 
de fumée insupportable et étouffante 
c’est le calvaire vécu par de 

nombreux habitants des quartiers de la ville, 
particulièrement dans la commune d’El 
Bouni plus précisément à Boukhadra où ce 
phénomène refait surface. En effet, pour se 
débarrasser des tas d'ordures entassés dans 
les bacs à ordures et des herbes sauvages, 
des pratiques dangereuses se répandent 
à travers les cités de la même commune 
à savoir « les incinérer à ciel ouvert». 
Provoquant une vague de mécontentement 
chez l'ensemble des habitants qui ne 
cessent de tirer la sonnette d'alarme auprès 
des services concernés. "Combien de 
fois avions-nous saisi les responsables 
sur ce phénomène et sur le grand danger 
qu'il génère. Les bacs à ordures de 
certaines cités de la ville sont devenus 
des incinérateurs à découvert. En effet, les 
résidents de ces cités se sentent dérangés de 
l'odeur désagréable des ordures incinérées 
qui envahit régulièrement leurs quartiers, 
jusqu’à pénétrer dans leurs domiciles. Les 
façades des blocs se couvrent à chaque 
fois d'un épais écran de fumée noir lorsque 
le feu ronge ces ordures qui font souvent 
l'objet d'incinération sans aucun respect de 

l'environnement ou/et de la santé publique 
notamment pour les personnes vulnerables. 
L'incinération des déchets à ciel ouvert est 
une pratique dangereuse, car les fumées 
rejetées ont des effets nocifs sur la santé 
de l'homme et de l'environnement surtout 
pour les enfants qui sont affectés par cette 
dégradation atmosphérique", expliquent 
les habitants des quartiers concernés par 
ce phénomène.

Une bande organisée, composée 
de huit (8) personnes impliquées 
dans le vol de plusieurs centaines 

de mètres de câbles  en cuivre  et en 
possession de kif traité,  et dans des 
agressions de citoyens, a été neutralisée 
cette semaine  par la gendarmerie  nationale 
d’Annaba. Tous les membres faisant partie 
de cette bande de voleurs ont été arrêtés 
par la gendarmerie nationale lors d’une 
opération ‘’coup de poing’’ après avoir  
déclenché sans tarder des investigations 
approfondies. Les mis en cause qui sont  
âgés entre  26  et 44 ans, ont été  présentés 
par devant le Procureur de la république. 
Pour rappel, toutes les mesures sécuritaires 
nécessaires ont été prises en vue de 

garantir la sécurité publique en engageant 
toutes les unités relevant du groupement à 
l'instar des sections de sécurité routière et 
de sécurité et d'intervention afin d'assurer 
une surveillance efficace du territoire", 
a précisé notre source. Tous les moyens 
humains et matériels ont été mobilisés 
"pour la mise en œuvre de  ce plan en 
adoptant un système à même d'assurer 
une couverture totale, notamment après la 
rupture du jeune. A ce propos, ces services 
s'attachent à la protection des personnes 
et des biens à travers "l'intensification des 
patrouilles mobiles et pédestre jour et nuit 
dans le but de préserver la sécurité des 
citoyens et de leurs biens, tout en assurant 
une intervention rapide et efficace si 
nécessaire".

Annaba vit depuis,  jeudi 
soir, au rythme du 
programme des soirées 

culturelles et artistiques du mois 
sacré de Ramadhan concocté 
par la direction de la culture 
en étroite collaboration avec la 
direction du théâtre ‘’Azzedine 
Medjoubi’’ et de la Direction de 
la jeunesse et des sports de la 
wilaya. Les premières soirées 

artistiques ont débuté ce week-
end sur le cours de la révolution, 
lieu prédestiné des animations. 
Ces soirée seront animées par de 
différents chanteurs et troupes  
artistiques chacun dans son style 
qui ne manqueront pas d'égayer 
les nuits douces de ce mois sacré 
par des spectacles diversifiés tirés 
du tiroir culturel du pays juste 
après la rupture du jeun, plus 
précisément après le "Taraouih". 
De son côté, le théâtre Azzedine 

Medjoubi a mis en place tout un 
programme riche et diversifié 
de pièces théâtrales qui seront 
animées  par des troupes de 
Guelma, Skikda, Constantine, 
Annaba et venant  d'autres 
régions a-t-on appris. Selon notre 
interlocutrice, pas moins d'une 
douzaines de pièces théâtrales 
seront présentées au cours de ces 
soirées culturelles" qui s'étaleront 
durant tout ce mois  cher à tous 
les musulmans.

S.Ferdjallah

I.B

S.Ferdjallah

Tayeb Zgaoula
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ANNABA / Pénurie dans la banque de sang 
Appel pressant sur les réseaux sociaux 

pour des opérations de don de sang

ANNABA / Commerce 
Depuis le début du mois de Ramadhan, 

le commerce informel  se réinstalle 
et s’impose

ANNABA / Sinistre 
Une maison complètement ravagée 

par le feu à Tacha

ANNABA / Hygiène et propreté
Collecte et enlèvement des déchets 

ménagers  au ‘Souk’ d’El Bouni-centre

El Hadjar / Logements sociaux 
Les habitants du bidonville situé à El Hajar réclament un logement 

décent

Le don du sang est un geste qui 
reflète la générosité, la solidarité 
du donneur pour sauver des vies 

humaines. Malgré l’avance des procédés 
techniques et des progrès scientifiques 
enregistrés dans la médecine, aucune 
substance n’est capable aujourd’hui de 
remplacer le sang humain, c’est pourquoi 
offrir son sang devient un geste vital au 
profit des personnes accidentées et des 
malades qui subissent des interventions 
chirurgicales. A Annaba,  le sang fait défaut 
au niveau de la banque de sang. D’ailleurs, 
tous les hôpitaux  avec qui nous avons pris 
attache, ont signalé  le manque flagrant 
du sang. «La demande est forte  et les 
donneurs se font rares», nous affirmera un  
médecin. Selon lui, il y a un manque sérieux 
actuellement. « Un appel a été lancé sur 
les réseaux sociaux pour que les citoyens 
donnent de leur sang. Cette démarche, 
vise la collecte d’un maximum de poches 
de sang, tous groupes confondus, pour les 
offrir ensuite aux services concernés des 
hôpitaux et contribuer ainsi à sauver des 
malades. C’est nécessaire d’intensifier les 
campagnes de sensibilisation en direction   
des jeunes, notamment sur l’importance du 
don de sang. Cette opération contribuera 

à sauver la vie de nombreux malades qui 
en éprouvent le besoin et les personnes 
victimes des accidents de la route.  Les 
Réserves sont uniquement utilisées pour 
les urgences. Pour le reste, ce sont des 
dons familiaux qui permettent de combler 
le manque de sang lors d’une échéance 
opératoire d’un membre de la famille du 
patient. «Il y a une pénurie permanente 
qui résulte du manque de donneurs. 
«Tout citoyen âgé entre 18 et 55 ans a 
la possibilité de donner de son sang. Par 
la suite, le sang collecté est traité pour 
éliminer les risques d’hépatite, de syphilis 
ou de sida éventuellement présents dans 
le sang du donneur», termine un médecin. 
Donner du sang est un geste simple qui 
sauve des vies, alors qu’attendez-vous ?

C’est la pagaille totale qui règne 
dans les ruelles étroites de la 
ville d’Annaba et ces communes, 

et pour cause ! un retour en force du 
commerce informel depuis le début du 
mois de ramadhan. Les commençants 
ambulants de plus en plus nombreux, 
sont partout, rendant la circulation 
des piétons pratiquement impossible. 
Ces lieux autrefois dégagés et propres, 
sont actuellement encombrés par des 
camionnettes exposant, sur la chaussée, 
toutes sortes de produits maraîchères. Les 
vendeurs à la criée ne sont pas en reste ; 
ils encombrent carrément les rues ; ils 
s’installent à même le sol pour écouler 
toutes sortes de produits. C’est ce qui 
donne d’ailleurs cet aspect anarchique 
à cette gigantesque agglomération où 
il est difficile de se frayer un chemin. . 
Ces derniers  ne font aucune distinction 
entre un terrain vague et une artère 
principale du centre-ville, à l´image de la 
rue Gambetta et El Hattab, qui, de toute 
évidence, reflètent la mauvaise santé 
de la ville d’Annaba. Par ailleurs, les 
commerçants légaux se plaignent aussi 
de cette situation, qui les pénalise face à 
une concurrence déloyale, car, selon eux, 

les vendeurs à la sauvette ne payent pas 
d’impôts, et ils proposent toujours des 
produits bas de gamme ou contrefaits. Le 
commerce informel  a vraiment la peau 
dure. Il revient à chaque fois qu’il y a 
une baisse de vigilance coïncidant avec le 
mois de ramadhan. Au niveau de l’entrée 
principale Est du marché d’El Hattab il est 
est pratiquement très difficile de se frayer 
un passage à cause de ces vendeurs d’œufs  
et  de quatre saisons qui ont occupé la 
moitié de l’allée en installant leurs étals 
de fortune compliquant l’accès au marché. 
Qu’attendent les autorités locales pour 
débusquer ces  jeunes vendeurs qui n’ont 
pas l’air de se soucier des encombrements 
provoqués à l’entrée et sortie du marché.

Un important incendie s’est déclaré,  
avant-hier, vers les coups des 10 
heures du matin, au niveau d’une 

maison individuelle du village de Tacha 
dans la commune de Treat. Selon une source 
proche de la cellule de communication 
de la protection civile de la wilaya, fort 
heureusement que les pompiers ainsi que 
les éléments de la sécurité s’étaient rendus 
sur les lieux à temps avant que  les flammes 
ne se propagent vers d’autres lieux. Pour 
des raisons toujours inconnues, l’incendie 
a causé des dégâts importants, notamment 
les effets personnels des habitants. Selon 
les éléments de la Protection civile, un 
camion citerne, une ambulance et plusieurs  
pompiers ont été mobilisés pour venir à 
bout de cet incendie. On apprendra que 
fort heureusement aucune victime n’est à 
déplorer.  Le sinistre a été à l’origine d’un 
grand mouvement de panique parmi les 

habitants du quartier. Par ailleurs, Il a été 
noté que, des appareils électroménagers, 
des matelas et affaires vestimentaire ont été 
ravagés par les flammes. Cette habitation 
abritait toute une famille.  Une enquête a 
été ouverte par les éléments de la sécurité 
afin de déterminer les raisons exactes de 
cet incendie. 

Une vaste opération de nettoyage a 
été organisée, avant-hier, en pleine 
nuit par les services communaux 

d’El Bouni en collaboration avec les 
services de l’environnement et la société  
d’Annaba propre au niveau du « Souk » au  

centre d’El Bouni. En effet, d’importants 
moyens humains et matériels ont été 
mobilisés pour le ramassage et la collecte 
des détritus domestiques, lesquels  seront 
acheminés vers le centre d’enfouissement 
technique.  Cette campagne de nettoyage 
a été lancée pour mettre fin à l’insalubrité 
urbaine des agglomérations, et des marchés  
où des décharges sauvages, des détritus et 
des déchets solides inondent les espaces 
publics et les rues, grâce à la mobilisation de 
tous les moyens dont dispose la commune 
et de la société civile. Il faut noter que 
l’objectif principal de ces opérations de 
nettoiement vise l’implication du citoyen 
dans la préservation de l’environnement, 
surtout face l’incivisme de certains 
individus qui jettent leurs sachets 
d’ordures un peu partout. Cette situation 
résulte de l’irresponsabilité des citoyens 
et de la transformation  de leur milieu en 
décharge publique à ciel ouvert.

Les occupants de bidonville 
de la  cité Zemouria de 
la commune d’El Hadjar 

réclament des logements décents. 

« Nous vivons un véritable 

calvaire, nous  habitons des 
logements de fortune que nous 
avions nous-mêmes réalisés avec 
nos propres moyens de bord, 
nos habitations manquent du 

minimum de commodités telles 

que les conduites d’évacuation 
des eaux usées, d’eau potable, 
d’électricité et de sanitaires.  
Des conditions catastrophiques 
et extrêmement déplorables » 
s’exclama un des plaignants. 

Les habitants sollicitent une 
intervention rapide des autorités 
locales afin de désigner une 
commission spéciale pour 
constater de visu les conditions 
difficiles dans lesquelles ils vivent 

au quotidien et aspirer comme tout 
autre citoyen à un logement avec 
de meilleures commodités. Les 
habitants rappellent qu’environ 
100 familles sont en attente d’être 
relogées.

Sihem.F

Sara.Y

I.B

I.B

Sara.y
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Le projet d’alimentation 
de la zone d’ombre 
Bouzbaier relevant de 

la commune de Hassi-R’mel 
(120 km au sud de Laghouat), 
a été mis en service mercredi 
dernier par les autorités de la 
wilaya, a-t-on constaté.
Confié à l’entreprise nationale 
Hydrotechnique, ce projet qui 
a nécessité un montant de plus 

de 300 millions DA, porte sur 
la réalisation de deux forages 
profonds et  deux châteaux 
d’eau de 500 m3 chacun, 
selon sa fiche technique.
La contrainte dans cette 
localité réside dans l’absence 
d’eaux souterraines 
potables, induisant pour cela 
l’adduction de l’eau à partir 
de la zone de Dayet Ellouh, 

située à quelque 26 km, a-t-
on expliqué.
Le wali de Laghouat, 
Abdelkader Bradai, à lors de 
l’inauguration de ce projet 
affirmé que les efforts se 
poursuivent pour concrétiser 
d’autres opérations de 
développement, en vue de 
mieux répondre aux attentes 
de la population de la wilaya .

LAGHOUAT
Mise en service du projet d’AEP de la zone d’ombre Bouzbaier

L’ Agence nationale 
du sang (ANS) 
a mobilisé 40 

unités mobiles de don et de 
collecte du sang stationnées à 
proximité des mosquées durant 
le mois sacré dans différentes 
wilayas, afin de venir en aide 
aux malades nécessitant cette 
matière vitale, a indiqué la 
Directrice générale (DG) de 
l’ANS, Dr. Linda Ould Kablia.
“Dans le cadre de l’accord de 
partenariat conclu entre les 
ministères de la Santé et des 
Affaires religieuses et des 
Wakfs, il a été procédé à la 
mobilisation de 40 camions 
de collecte de sang à placer à 
proximité des mosquées où 
est enregistrée une grande 
affluence des fidèles”, a précisé 
Dr. Ould Kablia à l’APS, 
rappelant que cette campagne 
a toujours été bien accueillie, 
à l’exception de la période 
de pandémie Covid-19 où a 
été constaté un nombre réduit 
d’opérations de don de sang.
Les camions de collecte 
devraient recevoir un nombre 

important de donneurs 
notamment après la prière des 
Tarawih, sachant que ceux-ci 
préfèrent se rapprocher de ces 
unités plutôt que de se rendre 
aux centres de transfusion 
au sein des hôpitaux, a-t-elle 
expliqué.
Afin d’approvisionner les 
banques de sang durant 
la première semaine de 

Ramadhan, la DG de l’ANS 
a rappelé la campagne menée 
depuis le 15 mars passé par 
l’Agence, en coordination avec 
les établissements nationaux, 
à l’instar de la SEAAL, la 
DGSN, Algérie Télécom et 
Algérie Poste, saluant, à ce 
propos, le rôle joué par les 
différentes médias nationaux 
dans la sensibilisation des 

citoyens quant à l’importance 
de ce geste de solidarité.
En 2020, le nombre de 
donneurs a baissé  de 13% en 
raison de l’appréhension de 
contracter le virus, mais grâce 
à la mobilisation des moyens 
nécessaires et la prise de 
mesures d’accompagnement 
pour rassurer les personnels de 
la santé et les donneurs, cette 

opération a connu un nouvel 
élan malgré l’apparition de la 
2ème, puis la 3ème vague, a-t-
elle indiqué.
La même responsable a 
relevé, par ailleurs “une baisse 
significative “ en matière 
de donneurs durant le mois 
de janvier en raison de la 
quatrième vague, ajoutant 
que grâce au rôle joué par les 
médias ,fin février, l’opération 
a été relancée.
Dr. Ould Kablia a, en outre, 
appelé les citoyens adultes, 
âgés entre 18 et 65 ans jouissant 
d’une bonne santé à se rendre 
aux centres de dons répartis sur 
les différents établissements 
hospitaliers du pays en plus 
des unités mobiles pour donner 
cette matière vitale qui pourrait 
sauver des vies.
L’ANS avait collecté 
Ramadhan dernier et lors de la 
propagation du Coronavirus, 
24.000 poches de sang alors 
quelle collectait pendant le 
même mois (hors pandémie) 
40.000 poches soit le double.

ALGER

40 unités mobiles mobilisées pour la collecte du sang 
dans différentes régions du pays

Très attachée à ses us et 
coutumes séculaires, 
la population de 

la wilaya de Tamanrasset 
s’emploie à renouer, à 
chaque fois que l’avènement 
du mois de ramadhan 
sacré se présente, avec les 
regroupements au sein de la 
famille, en quête de moments 
agréables, pour animer les 
soirées, ou entre amis pour 
meubler leurs veillées.
L’avènement du ramadhan 
est ainsi marqué par des 
coutumes qui refont surface 
en cette période, à l’instar de 
la réunion familiale autour 

d’un plat culinaire séculaire 
connu sous le nom d”El-
H’ssa” (préparé à base de 
semoule) appelée localement 
“zimbo”, et des viandes 
séchées et assaisonnée d’une 
panoplie d’épices “spécial 
ramadhan” savamment 
préparée par les femmes, 
rendant plus savoureux à 
même de ne pas de s’en 
rassasier.
Cette occasion est également 
agrémentée d’un service de 
thé répandu comme “Tablet 
El-Tey” (table de thé), une 
occasion pour regrouper les 
membres de la famille autour 

d’un braséro.
Ces moyens consistent en 
un braséro, du charbon ,des 
ustensiles de fortune, et 
les ingrédients (thé, sucre 
et menthe) suffisent pour 
rassembler les membres de 
la famille, astreints au rituel 
de trois verres de thé, relevés 
par l’agréable saveur de la 
menthe verte, agrémentés des 
types de gâteaux de recette 
pâtissière-ancestrale raffinée 
par certaines nouveaux 
ingrédients essentiels.
La femme d’haggar ne 
ménage, de son côté, aucun 
effort à réunir les conditions 

idoines pour l’avènement du 
ramadhan, dont notamment 
la décoration de la maison 
pour recevoir les invités de la 
famille et des voisins, où les 

maisons sont décorées des 
tapis, en plus de l’utilisation 
d’encens traditionnel pour 
donner une ambiance spéciale 
aux soirées de ramadhan.

TAMANRASSET
El-Hessa et le thé, une tradition ramadhanesque séculaire



L’accord entre le FMI et le Liban, « un premier pas » 
vers le déblocage d’une aide

A Kiev, Ursula von der Leyen ouvre la marche de l’Ukraine 
vers « l’avenir européen »

Covid-19
L’Arabie saoudite autorise la présence d’un million 

de pèlerins à La Mecque

L’octroi d’un prêt de 3 
milliards de dollars est 
conditionné à la mise en 

œuvre de réformes, selon le monde 
fr.
L’annonce d’un accord de 
principe entre le Fonds monétaire 
international (FMI) et le Liban, 
jeudi 7 avril, première avancée 
concrète en deux ans vers le 
déblocage d’un plan d’aide, a été 
accueillie avec satisfaction au 
pays du Cèdre et chez ses parrains 
étrangers. Elle a aussi suscité 
beaucoup de scepticisme chez 
ceux qui doutent de la capacité des 
dirigeants à mettre en œuvre les 
réformes laissées jusqu’à présent 
en suspens, et qui conditionnent 
la signature d’un accord final. « 
C’est une étape très importante 
et un premier pas, mais beaucoup 
de travail nous attend, au vu des 
problèmes compliqués, auxquels 
fait face le Liban », reconnaît Saadé 

Chami, le négociateur en chef et 
vice-premier ministre libanais, 
l’un des principaux artisans de cet 
accord.
A la clé, il y a la promesse d’une 
aide de 3 milliards de dollars (2,8 
milliards d’euros) sur quatre ans au 
titre du mécanisme élargi de crédit 
du FMI. Cette aide est aujourd’hui 

considérée comme la seule issue à 
l’une des pires crises de l’histoire 
du Liban, qui a vu la monnaie 
nationale perdre 90 % de sa valeur, 
et 80 % de la population sombrer 
dans la pauvreté. Elle est aussi, a 
souligné le premier ministre, Najib 
Mikati, « un visa pour que les pays 
donateurs commencent à coopérer 

avec le Liban et le remettent sur la 
carte de la finance mondiale ». Avec, 
à l’horizon, la possible allocation 
des 11 milliards de dollars de prêts 
et de dons promis à la Conférence 
économique pour le développement 
du Liban par les réformes et avec 
les entreprises (Cedre), à Paris en 
2018 – un montant qui n’a jamais 
été déboursé, faute de réformes 
crédibles côté libanais.
Rien n’est acquis. Le plan d’aide 
doit, au préalable, recevoir l’aval 
de la direction du FMI et de 
son conseil d’administration. A 
cette fin, la partie libanaise s’est 
engagée à honorer une série de 
conditions. Il y a tout d’abord le 
vote de lois sur le budget 2022, 
le contrôle des capitaux, le secret 
bancaire et la résolution bancaire. 
Le gouvernement doit aussi unifier 
les taux de change et adopter un 
taux de change flottant face au 
dollar. Il doit élaborer une stratégie 

budgétaire ainsi que des stratégies 
de restructuration du secteur 
bancaire et de la dette publique 
extérieure. Enfin, des réformes 
sont attendues sur la fiscalité, les 
retraites ou encore l’énergie.
« La question de l’acceptabilité 
politique »
Le calendrier est serré. Le 15 
mai doivent se tenir les élections 
législatives, après quoi le 
gouvernement ne gérera plus que 
les affaires courantes jusqu’à 
l’investiture d’un nouveau cabinet, 
généralement source de longues 
tractations politiques. « Il y a des 
conditions que l’on peut remplir 
avant les élections, d’autres 
pour lesquelles il faudra plus de 
temps. On va essayer au moins de 
transférer tous les documents au 
Parlement, afin que la nouvelle 
Chambre puisse les voter », 
explique M. Chami.

Le président ukrainien, 
Volodymyr Zelensky, a 
rappelé à la présidente de 

la Commission européenne la 
nécessité d’un embargo total sur 
l’énergie venue de Russie.
C’est une enveloppe aux couleurs 
des drapeaux ukrainien et européen. 
Vendredi 8 avril, au terme de sa 
visite à Kiev, la présidente de la 
Commission européenne, Ursula 
von der Leyen, a remis au président 
ukrainien, Volodymyr Zelensky, 
un questionnaire qui servira de 
point de départ à une décision sur 
l’adhésion de l’Ukraine à l’Union 
européenne. « Ce ne sera pas, 
comme d’ordinaire, une question 
d’années pour se faire une opinion, 
mais je pense une question de 
semaines », a-t-elle précisé lors 
d’une conférence de presse sur 
place.
En réponse, M. Zelensky a assuré 

sous les rires de l’assistance que 
le dossier sera renvoyé dans une 
semaine. Dans la soirée, lors 
de son adresse quotidienne aux 
Ukrainiens, le président a déclaré 
être convaincu que « nous sommes 
enfin sur le point d’atteindre notre 
objectif de longue date. L’Ukraine 
sera l’un des égaux dans la maison 
commune européenne. L’Ukraine 
deviendra membre de l’Union 
européenne ».
Visite à Boutcha
La journée d’Ursula von der 
Leyen dans le pays en guerre 
avait commencé par une visite à 
Boutcha, ville de 37 000 habitants 
dans la région de Kiev, occupée par 
les forces russes du 27 février au 31 
mars. Les images de cadavres de 
civils découverts dans les rues, pour 
certains les mains attachées dans 
le dos, ont suscité un mouvement 
d’indignation internationale et 

poussé les Occidentaux à accentuer 
la pression sur Moscou. La visite 
s’est déroulée en présence de 
Josep Borrell, haut représentant 
de l’Union européenne pour les 
affaires étrangères, et de Denys 
Chmyhal, premier ministre 
ukrainien.
Face aux corps exhumés d’une 
fosse commune, la présidente de la 
Commission, portant un gilet pare-
balles, a déclaré : « L’impensable 
s’est produit ici. Nous avons 
vu la face cruelle de l’armée de 
(Vladimir) Poutine. » Josep Borrell 
a affirmé que l’Union européenne 
allait allouer un budget de 7,5 
millions d’euros afin de soutenir 
la collecte de données sur les 
personnes disparues. « Les crimes 
de guerre russes à Boutcha et 
ailleurs doivent faire l’objet d’une 
enquête et de poursuites. Notre 
mission civile en Ukraine aidera 

le procureur général d’Ukraine 
à fournir une formation et du 
matériel pour soutenir les enquêtes 
et la collecte de preuves », a-t-il 
écrit sur Twitter.
Dans la matinée, alors que la 
délégation se rendait vers la ville 
meurtrie, un autre drame a touché 
l’est de l’Ukraine. Au moins 
cinquante personnes, dont cinq 

enfants, ont été tuées lors d’un 
bombardement attribué aux forces 
russes sur la gare de Kramatorsk. 
Ursula von der Leyen s’est dite « 
profondément choquée » par le « 
comportement cynique » de ceux 
qui ont écrit « pour nos enfants » 
à la peinture blanche sur un des 
missiles retrouvés non loin des 
lieux.

Après le début de la pandémie, en 2020, un millier de 
personnes seulement avaient été admises à participer au 
pèlerinage annuel, et ils n’étaient que 60 000 l’an passé, 

selon le monde fr.
Le ministère du hadj saoudien « a autorisé un million de pèlerins, 
étrangers ou nationaux, à accomplir le hadj cette année », a-t-il 
annoncé, samedi 9 avril, dans un communiqué. Ce pèlerinage 
annuel à La Mecque aura lieu du 7 au 12 juillet 2022.
Le gouvernement veut assurer la sécurité des pèlerins, « tout 
en veillant à ce qu’un maximum de musulmans dans le monde 
puissent accomplir le hadj », poursuit le communiqué.
Le hadj, l’un des cinq piliers de l’islam, doit être accompli par 
tous les musulmans qui en ont les moyens au moins une fois dans 
leur vie. C’est l’un des plus grands rassemblements religieux au 
monde. Environ 2,5 millions de personnes y ont participé en 
2019.
Après le début de la pandémie en 2020, les autorités saoudiennes 
n’ont autorisé que 1 000 pèlerins à y participer. L’année suivante, 
elles ont autorisé 60 000 résidents entièrement vaccinés choisis 

par tirage au sort. Ces restrictions ont alimenté le ressentiment 
des musulmans de l’étranger qui n’ont pas été autorisés à 
participer.
Des conditions d’accès qui vont du vaccin aux tests PCR
Selon l’annonce faite samedi, cette année le hadj sera limité aux 
pèlerins vaccinés âgés de moins de 65 ans. Ceux qui viennent de 

l’extérieur de l’Arabie saoudite devront présenter un test PCR 
négatif de moins de soixante-douze heures.
Le hadj consiste en une série de rites religieux accomplis pendant 
cinq jours dans la ville la plus sacrée de l’islam, La Mecque, et 
dans les régions environnantes de l’ouest de l’Arabie saoudite. 
L’accueil du hadj est une question de prestige pour les dirigeants 
saoudiens, la responsabilité des sites les plus sacrés de l’islam 
asseyant leur légitimité politique.
Avant la pandémie, le pèlerinage était une source de revenus 
essentielle pour le royaume, rapportant quelque 12 milliards de 
dollars (11 milliards d’euros) par an.
Le royaume d’environ 34 millions d’habitants a enregistré plus 
de 751 000 cas de coronavirus depuis le début de la pandémie et 
9 055 décès, selon les données du ministère de la santé. Au début 
de mars, il a annoncé la levée de la plupart des restrictions liées 
au Covid-19, notamment la distanciation physique dans les lieux 
publics et la quarantaine pour les arrivants vaccinés, tandis que 
les masques ne sont désormais obligatoires que dans les lieux 
fermés.
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Ukraine

 Zelensky demande «une réponse mondiale ferme» 
après le massacre de Kramatorsk

Le secteur bancaire libanais s’effondre au moment 
où la crise économique s’aggrave

Le président du nouveau conseil présidentiel au Yémen 
déterminé à mettre fin à la guerre

Le président ukrainien 
Volodymyr Zelensky a 
demandé “une réponse 
mondiale ferme” après le 
bombardement meurtrier 

d’une gare dans l’est de 
l’Ukraine, à Kramatorsk, où 
des civils étaient rassemblés 
pour fuir la région par crainte 
d’une offensive russe, un 

massacre qui suscité une vive 
indignation occidentale, selon 
Arabenews.
“C’est un autre crime de 
guerre de la Russie pour lequel 
chacun parmi ceux impliqués 
sera tenu responsable”, a dit 
M. Zelensky dans un message 
vidéo, évoquant la frappe de 
missile qui a tué vendredi 52 
personnes, dont 5 enfants, 
selon un dernier bilan des 
autortés locales.
“Les puissances mondiales ont 
déjà condamné l’attaque de la 
Russie contre Kramatorsk. 
Nous attendons une réponse 
ferme mondiale à ce crime de 
guerre”, a-t-il poursuivi.
Moscou a démenti être 

responsable de la frappe, 
affirmant ne pas disposer du 
type de missile qui aurait été 
utilisé, avant de dénoncer une 
“provocation” ukrainienne.
Un haut responsable américain 
du ministère de la Défense 
a balayé les arguments des 
autorités russes.
“Je note qu’initialement ils 
ont fait état d’une frappe 
réussie, et qu’ils se sont 
rétractés uniquement après 
des informations sur des 
victimes civiles”, a souligné 
ce responsable.
Le ministère russe de la 
Défense avait en effet annoncé 
plus tôt vendredi que l’armée 
russe avait détruit avec des 

missiles de haute précision 
“des armements et d’autres 
équipements militaires 
dans les gares de Pokrovsk, 
Sloviansk et Barvinkove”, 
des localités toutes situées 
non loin de Kramatorsk, la 
“capitale” de la partie du 
Donbass encore sous contrôle 
ukrainien.
Le missile s’est abattu vers 
10H30 (07H30 GMT), à 
l’heure où les candidats à 
l’évacuation se regroupent 
depuis des jours par centaines 
dans la gare de la ville pour 
fuir le Donbass, désormais 
objectif prioritaire de l’armée 
russe.

Récemment, un tribunal 
libanais a interdit à plusieurs 
banques de transférer des 
fonds à l’étranger. Telle est 
la conséquence d’un système 
bancaire profondément 
gangréné depuis bien 
longtemps. Cette mesure 
intervient au moment où la 
dette du pays augmente et 
la situation économique se 
détériore. Beaucoup attribuent 
la responsabilité de la crise à 
la classe politique corrompue 
du Liban et au gouvernement 
qui n’a pas remboursé ses 
dettes aux banques.
Le 24 mars, la juge libanaise 
Ghada Aoun a ordonné à 
l’administration des douanes 

libanaises d’empêcher six 
banques libanaises d’envoyer 
de l’argent à l’étranger. 
Les banques ciblées sont 
Bank of Beirut, Bank Audi, 
Creditbank, Bankmed, SGBL 

et Blom Bank.
«Les banques libanaises sont 
techniquement en faillite mais, 
jusqu’à présent, elles ne le 
sont pas sur le plan juridique», 
déclare l’économiste Roy 

Badaro dans un entretien 
accordé à Arab News.
Il explique que le mot 
«illiquide» pourrait être plus 
approprié puisque personne 
ne connaît vraiment les 
éventuels actifs non déclarés 
des banques. De plus, aucune 
banque libanaise n’a jusque-là 
officiellement déclaré faillite.
M. Badaro affirme que les 
banques ferment les yeux sur 
la situation. «Leur principal 
problème est qu’elles ont 
été attirées par les profits 
malsains proposés par le 
gouvernement pour financer 
sa dette. Pendant ce temps, 
elles se sont abstenues de 
financer l’économie», précise-

t-il.
Crise de liquidité
Alors que le gouvernement 
libanais est impliqué dans 
des accusations de corruption 
massives, l’État a accumulé 
plus de 90 milliards de dollars 
de dette qu’il n’est plus en 
mesure de rembourser ce qui, 
à son tour, a affecté la liquidité 
des banques.
Le secteur bancaire a répondu 
au gel des avoirs par une grève 
de deux jours les 21 et 22 mars. 
Cela pourrait se répéter si plus 
de pressions étaient exercées 
sur le secteur bancaire, avertit 
une source bancaire sous 
couvert d’anonymat.

Le président du 
conseil présidentiel 
nouvellement formé au 

Yémen, Rashad al-Alimi, s’est 
engagé vendredi à mettre fin à 
la guerre et à mettre en place 
un processus de paix global et 
urgent, selon Arabenews.
S’exprimant un jour après 
sa nomination à la tête du 
conseil, M. Al-Alimi a réitéré 
son engagement ferme envers 
l’initiative du Golfe, l’accord 
de Riyad et la Conférence du 
dialogue national au Yémen.
«Nous œuvrerons à 
répondre aux demandes des 
Yéménites sans exception ni 
discrimination», a-t-il déclaré, 
appelant tous les Yéménites à 
se mobiliser pour rétablir les 
institutions de l’État.

Il a également déclaré que le 

conseil servirait de « rempart 

infranchissable face au 

terrorisme » et accorderait la 

priorité à l’intérêt national du 

pays.

Le président yéménite Abed 

Rabbo Mansour Hadi a 

annoncé le lancement du 

conseil jeudi et lui a transféré 

ses pouvoirs, affirmant qu’il 
a été créé pour achever la 

mise en œuvre de la phase de 

transition. Le conseil aurait 

ainsi le pouvoir de négocier 

avec la milice houthie soutenue 

par l’Iran pour mettre fin au 
conflit qui affecte le pays 
depuis des années.
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La rencontre entre Hamra Annaba 
et les gars des Aurés du CAB s’est 
déroulée,  hier samedi, au Stade  

Tacha de Berrahal sans le public sous un 
temps chaud. Ceci dit n’a pas empêché 
les deux protagonistes de se livrer une 
prestation honorable. En effet. Il n y a 
pas eu de round d’observation puisque 
les deux équipes sont entrées rapidement 
dans le vif du sujet. En effet dès la 10’  
les protégés du coach Annabi Kamel 
Bouacida sonnent la première alerte (10’) 
devant les bois adverses. Les visiteurs 
répliquent aussitôt sur une percée de 
leur ligne d’attaque. Par la suite les deux 
équipes lancèrent quelques offensives de 
part et d’autres sans pour autant prendre 
l’avantage à la marque jusqu’à la fin de 
ce premier round. Au retour des vestiaires  
sans doutes booster par leur entraîneur 
Kamel Bouacida ,les locaux tentèrent 
d’harceler leurs adversaires en multipliant 

les offensives vers la cage adverse par le 
meneur de jeu Merah qui fait sa rentrée 
en sollicitant Hamaissia et Rabet pour 
prendre l’avantage. Ainsi  les  deux 
éléments du milieu du terrain ont permis 
aux locaux de presser l’adversaire dans ses 
derniers retranchements malheureusement 
toutes les tentatives de Messedek et Mouas 
restèrent vaines. Il a fallu alors attendre 
la 56’ du jeu pour voir Djlati transformer 
un penalty logiquement accordé par le 
référé Revigorés par cette réalisation 
les «rouges» Annabis vont trois minutes 
plutard corser l’addition  à la 59’ par 
Merah. L’un des artisans de cette victoire. 
Les  adversaires réagissent en ratant de 
peu de réduire le score sans l’intervention 
de Bouazizi  à la 87»,mais Le score restera 
inchangé jusqu’à la fin de la partie.

Tayeb  Zgaoula

Quelques jours après avoir expliqué 
que l’attaquant algérien Islam 
Slimani, doit surtout récupérer 

mentalement après l’élimination des Verts 
pour le Coupe du monde, son entraîneur 
Ruben Amorim, l’aurait expulsé de 
l’entraînement de vendredi selon le journal 
portugais Record. En effet il explique que 
le joueur n’aurait pas apprécié le fait qu’il 
ne soit pas choisi dans le onze de départ 
pour le match de ce samedi soir face à 
Tondela. Apprenant qu’il ne sera pas 
titulaire, Slimani ne se serait pas assez 
impliqué à l’entraînement ce qui serait la 
cause de l’agacement de son entraîneur 
qui l’a alors expulsé de la séance avant 

la fin. Le joueur est parti le visage fermé 
qui exprime tout son désarroi pour être 
remplacé par un jeune joueur de 16 ans 
qui a été convoqué à sa place répondant 
au nom de Rodrigo Ribeiro. Il semble que 
la dernière élimination de l’Algérie pour 
la Coupe du monde laisse beaucoup de 
traces chez bon nombre de nos joueurs qui 
ont perdus le sourire. Slimani qui est un 
exemple de sérieux et d’engagement envers 
les clubs pour lesquels il a joué n’avait 
jamais connu de semblable situation, il 
est clair que la récupération mentale dont 
avait parlé son coach au Sporting n’est pas 
encore au top pour l’attaquant algérien qui 
devrait donc être absent. 

Le tirage au sort des 
éliminatoires de la 34e 
Coupe d’Afrique des 

Nations 2023 (CAN-2023), 
prévue du 23 juin au 23 juillet 
en Côte d’Ivoire, aura lieu le 
mardi 19 avril (18h30, heure 
algériennes), a annoncé vendredi 
la Confédération africaine de 
football (CAF) sur sa page 
officielle tweeter mais sans en 
préciser le lieu. 
L’instance fédérale du football 
africain a annoncé la date 
du tirage au sort ainsi que le 
calendrier arrêté pour disputer les 
six matchs permettant de désigner 
les 24 participants à l’édition, 
organisée en Côte d’Ivoire à l’été 

2023.
Initialement prévues sur la date 
FIFA du mois de juin prochain (30 
mai.- 14 juin), les quatre premières 
journées de ces éliminatoires se 
dérouleront finalement sur deux 
dates FIFA succinctes. Ainsi, les 
deux premières journées de ces 
éliminatoires sont maintenus sur 
la période initialement arrêtée par 
la CAF, à savoir le mois de juin, 
afin de faciliter l’organisation de 
matchs amicaux pour les cinq 
équipes qualifiées au Mondial 
2022 au Qatar.        
Quant aux journées 3 et 4, elles 
sont finalement reportées à la date 
FIFA du mois de septembre (19-
27 septembre) prochain. Les deux 

dernières journées (5 et 6) seront, 
quant à elles, programmées lors 
de la fenêtre internationale du 
mois de mars 2023 (20-28 mars).
Les 48 équipes en lice seront 
réparties en 12 groupes de 4 avec 
les deux premiers de chaque 
poule qui se qualifieront pour la 
phase finale, programmée du 23 
juin 2023 au 23 juillet 2023 en 
Côte d’Ivoire, qualifiée d’office 
en tant que pays-hôte mais qui 
prendra part aux éliminatoires.
La CAN-2023 se jouera dans 6 
stades à savoir : Ebimpé, Felix 
Houphouët Boigny, Bouaké, 
Yamoussoukro, Korhogo, et San-
Pedro.

Qualifications CAN-2023 :
Le tirage au sort fixé au 19 avril

HAMRA 2 - 0 CAB   
Une précieuse victoire 

pour le maintien

Sanctionné par son coach, 
Slimani écarté pour le match 

de ce soir face à Tondela
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Le FC Barcelone n’a pas dit son dernier mot 
pour Erling Haaland

Le Real Madrid pousse 3 stars vers la sortie

Alors que le Real Madrid 
semble le club le 
plus chaud sur Erling 

Haaland, Manchester City reste 
également dans la course pour 
attirer le cyborg norvégien. Mais 
dans cette guerre de tous les 
instants, le FC Barcelone n’a pas 
non plus dit son dernier mot, et 
ce malgré une surface financière 
moins importante que celle 
affichée par ses deux concurrents 
dans ce dossier brûlant.
Dans le cadre de la 31ème 
journée de Liga, le FC Barcelone 
se déplacera, ce dimanche à 
21 heures, sur la pelouse de 
Levante avec la ferme intention 
de retrouver sa place de dauphin 
du Real Madrid, provisoirement 
laissée au Séville FC. Un 
enjeu sportif important pour 
des Blaugranas invaincus lors 
des 14 derniers matches toutes 
compétitions confondues et 
toujours en course en Ligue 
Europa. Et si les performances 
sont à la hauteur des attentes 
d’un tel club depuis l’arrivée 
de Xavi sur le banc catalan, les 
dirigeants catalans préparent 
d’ores et déjà l’avenir. Dans 
cette optique, comment ne pas 
parler du prodige Erling Haaland 
(21 ans) ? Régulièrement cité 
du côté du Real Madrid et de 
Manchester City, l’international 
norvégien (17 sélections, 15 buts) 
reste pourtant bel et bien dans le 
viseur du Barça, prêt à tout pour 
s’arracher ses services.
Comme le rapporte Mundo 
Deportivo dans son édition du 
jour, le Barça continue en effet de 

jouer ses tours discrètement, et ce 
malgré la folle concurrence dans 
ce dossier. Que ce soit Manchester 
City, qui avait presque convaincu 
l’attaquant nordique, le Real 
Madrid, qui aimerait faire coup 
double avec Kylian Mbappé ou 
encore le Bayern Munich, qui le 
voit comme le digne successeur 
de Robert Lewandowski, le natif 
de Leeds attise les plus grandes 
convoitises. Un sprint final 
auquel le Barça compte donc 
bien participer, et ce malgré les 
différents messages pessimistes 
effectués dernièrement par le 
président des Culés, Joan Laporta. 
«Nous n’allons pas intégrer de 
joueur qui modifie le système 
salarial», déclarait notamment 
le boss des Catalans lors d’un 
entretien avec la Televisión 
Española.

Le Barça sera bien présent 
dans le sprint final !

Pourtant si le Catalan a tenu à 
rappeler la nouvelle politique du 
club barcelonais en matière de 
transfert et de salaire (beaucoup 
plus stricte qu’auparavant), son 
discours ne semble pas avoir 
freiné les intentions du club 
d’enrôler le buteur norvégien. 
Voyez plutôt une stratégie car 
c’est bien de cela qu’il s’agit. En 
jouant la carte de la discrétion 
totale, le Barça souhaite ainsi 
rattraper son retard évident face 
aux Citizens et aux Merengues sur 
le plan économique. Une attitude 
aux allures de pari qui ne doit par 
ailleurs pas faire oublier un atout 
précieux dont dispose toujours les 
Culés : Xavi. Présent à Munich 
après la resplendissante victoire 
des siens face au Real Madrid 

(4-0), le coach barcelonais a, en 
effet, expliqué à Haaland le projet 
qu’il comptait mettre en place 
avec lui.
Un discours qui, semble-t-il 
a convaincu le serial buteur 
des Marsupiaux, impressionné 
notamment par le niveau de 
jeu affiché du Barça. Dès lors, 
le Barça sait que Haaland est 
ravi du projet de Xavi et que 
des doutes lui sont même venus 
à l’esprit sur l’opportunité de 
signer à City. Dans cette optique, 
les dirigeants catalans ont donc 
fait savoir à Mino Raiola qu’ils 
étaient toujours intéressés, tout 
en demandant au représentant 
du Norvégien de compter sur 
eux dans ce sprint final. Alors 
que la réponse définitive du 
principal concerné est attendue 
avant la fin du mois d’avril, 

Mundo Deportivo précise que 
certaines sources parlent même 
d’une récente rencontre entre les 
«poids lourds» du Barça et Raiola 
à Marbella. Une information non 
confirmée par le Barça mais qui 
va clairement dans le sens de la 
stratégie affichée par les Culés 
: faire savoir à Raiola que son 
protégé reste une cible prioritaire.
Reste désormais à savoir si le 
FC Barcelone sera en capacité 
de s’aligner sur les commissions 
désirées par l’agent du buteur 
du BvB mais également de son 
père. Là-encore, les très bonnes 
relations entre Laporta et Raiola 
- ce qui ne peut être dit de l’agent 
et de Pep Guardiola, entraîneur 
de City, ni de Florentino Pérez, 
à cause du transfert avorté de 
Paul Pogba au Real Madrid - 
pourraient être déterminantes. 
Dès lors, si le club catalan semble 
en mesure de payer l’indemnité 
de transfert à Dortmund et que le 
salaire pourrait lui être ajusté avec 
le joueur, c’est le montant exact 
des commissions et comment 
effectuer ce paiement qui 
resterait l’ultime problématique. 
On pourrait alors imaginer une 
proposition de différé pour régler 
cette barrière. Une chose est 
en tout cas actée. Alors que le 
dénouement approche, le Barça 
compte bien se lancer à corps 
perdu dans cette lutte finale pour 
s’offrir les services d’Erling 
Haaland.

Solide leader de Liga malgré 
le retour tonitruant du rival 
barcelonais et idéalement 

placé pour rallier les demi-finales 
de la Ligue des Champions, le 
Real Madrid poursuit sa saison 
exceptionnelle. Portés par un 
Karim Benzema au sommet de son 
art, les Merengues réfléchissent 
pourtant d’ores et déjà à l’avenir. 
À ce titre, si Kylian Mbappé et 
Erling Haaland semblent être 
les deux pistes prioritaires au 
rang des arrivées, les dirigeants 
madrilènes préparent en parallèle 
un grand ménage estival.
À l’occasion de la 31ème 
journée de Liga, le Real Madrid 
accueille, ce samedi à 21 heures, 
Getafe au Santiago Bernabéu. 
L’occasion pour les hommes 
de Carlo Ancelotti d’asseoir un 
peu plus leur domination sur le 
championnat espagnol et de se 
rapprocher inéluctablement du 
titre final. Toujours en course sur la 
scène européenne, les Merengues 
peuvent également se reposer sur 
un Karim Benzema étincelant 

ces derniers mois, à l’image de 
son retentissant triplé inscrit 
face aux Blues (3-1) qui permet 
d’ores et déjà à la Casa Blanca 
d’entrevoir les demi-finales de la 
Ligue des Champions. Auteur de 
37 buts et 13 passes décisives en 
36 matches toutes compétitions 
confondues, KB9 est ainsi le 
grand artisan du présent radieux 
vécu par le club espagnol. Des 
performances éblouissantes qui 
n’empêchent cependant pas les 
dirigeants madrilènes de préparer 
l’avenir.
Dans cette optique, si le Real 
Madrid semble avoir jeté son 
dévolu sur Kylian Mbappé, tout 
en espérant attirer dans ses filets 
Erling Haaland lors du prochain 
mercato estival, les Merengues 
souhaitent également libérer de 
la masse salariale en mettant 
à la porte plusieurs stars aux 
émoluments conséquents. Une 
volonté d’autant plus légitime 
quand on connaît les prétentions 
salariales des deux prodiges 
précédemment cités. Dès lors et 

comme nous vous le révélions, 
ce vendredi, le club présidé 
par Florentino Pérez a ainsi 
pour objectif de vendre Eden 
Hazard à l’été 2023 alors qu’il 
ne lui restera, à ce moment-là, 
qu’un an de contrat. En début de 
semaine, AS expliquait même 
que les Merengues avaient un 
plan bien précis en tête pour 
le Belge, à savoir le prêter la 
saison prochaine afin qu’il joue et 
retrouve son niveau.

Eden Hazard, Isco et Alvaro 
Odriozola sur le départ !

Un départ qui semble malgré 
tout loin d’être acté, et ce malgré 
l’intérêt formulé par Arsenal, 
comme révélé sur notre site le 
15 mars dernier. En effet, si 
les Gunners sont revenus cette 
semaine à la charge et qu’un 
nouveau rendez-vous a eu lieu 
afin de discuter d’un éventuel 
prêt la saison prochaine, le Diable 
Rouge ne serait pas forcément 
enclin à quitter la capitale 
espagnole. Persuadé de pouvoir 
(enfin) s’imposer sous le maillot 

madrilène et ainsi préparer au 
mieux le Mondial 2022, l’ancien 
des Blues pourrait malgré tout 
revoir sa position face à la 
pression de ses dirigeants. Et 
Hazard n’est d’ailleurs pas le seul 
sur la liste des indésirables...
Comme rapporté par Francisco 
José Delgado dans SER 
Deportivos, la Casa Blanca 
souhaiterait également se séparait 
de deux autres joueurs de l’effectif 
merengue. En premier lieu, Isco 

Alarcón, qui termine son contrat 
le 30 juin. Dans cette optique, 
le Real Madrid n’a pas proposé 
de prolongation à l’international 
de la Roja et un départ vers 
Séville semble même en bonne 
voie. Enfin, la formation à la 
tunique blanche serait également 
ravie si la Fiorentina décidait 
de signer Odriozola. Valorisé à 
30 millions d’euros, le latéral 
droit représenterait, en effet, une 
belle rentrée d’argent pour les 
Merengues. Si la Viola opterait, 
pour l’heure, vers un nouveau 
prêt pour la saison prochaine, les 
dirigeants madrilènes pourraient 
alors obliger le club italien de 
prendre en charge l’intégralité du 
salaire du natif de San Sebastián 
(le Real prend actuellement en 
charge 50% de celui-ci). Enfin, 
outre ces trois noms, Gareth Bale 
et Marcelo, en fin de contrat à 
l’issue de la saison, quitteront 
eux-aussi le club cet été. Oui, le 
mercato estival s’annonce d’ores 
et déjà bouillant à Madrid où un 
grand ménage se profile.
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GUERRE EN UKRAINE :
Ce que l'on sait sur le bombardement de la gare 

de Kramatorsk

Une frappe de missile a eu ne frappe de missile a eu 
lieu vendredi, au moment lieu vendredi, au moment 
où des civils étaient où des civils étaient 

rassemblés pour fuir cette région rassemblés pour fuir cette région 
de l'est du pays par crainte d'une de l'est du pays par crainte d'une 
offensive russe. Un massacre offensive russe. Un massacre 
qui a suscité l'indignation des qui a suscité l'indignation des 
Occidentaux.Occidentaux.
Des civils pris pour cible alors Des civils pris pour cible alors 
qu'ils tentaient de fuir l'avancée qu'ils tentaient de fuir l'avancée 
des combats dans la région du des combats dans la région du 
Donbass, dans l'est de l'Ukraine. Donbass, dans l'est de l'Ukraine. 
La gare de Kramatorsk a été La gare de Kramatorsk a été 
frappée par un bombardement, frappée par un bombardement, 
vendredi 8 avril au matin.vendredi 8 avril au matin.
Selon le dernier bilan officiel Selon le dernier bilan officiel 
en date des autorités régionales, en date des autorités régionales, 
52 personnes ont été tuées et 52 personnes ont été tuées et 
109, blessées. Voici ce que l'on 109, blessées. Voici ce que l'on 
sait sur ce massacre qui suscite sait sur ce massacre qui suscite 
l'indignation des Occidentaux.l'indignation des Occidentaux.
Des corps dans des sacs et des Des corps dans des sacs et des 
trottoirs maculés de sangtrottoirs maculés de sang
Le missile s'est abattu sur la gare Le missile s'est abattu sur la gare 
vers 10h30, à l'heure où, comme vers 10h30, à l'heure où, comme 
chaque jour, des centaines chaque jour, des centaines 
d'habitants s'y regroupent dans d'habitants s'y regroupent dans 
l'espoir de monter dans un train l'espoir de monter dans un train 
ou une voiture qui leur permettra ou une voiture qui leur permettra 
de fuir l'offensive russe, relate de fuir l'offensive russe, relate 
l'envoyée spéciale de France l'envoyée spéciale de France 
Télévisions sur place, Maryse Télévisions sur place, Maryse 
Burgot.Burgot.
Arrivée sur les lieux après Arrivée sur les lieux après 
le bombardement, l'équipe le bombardement, l'équipe 
d'envoyés spéciaux de France d'envoyés spéciaux de France 
Télévisions a filmé des scènes Télévisions a filmé des scènes 
de chaos. Des corps entassés sur de chaos. Des corps entassés sur 
le sol, dans des sacs mortuaires le sol, dans des sacs mortuaires 
ou sous des bâches, des trottoirs ou sous des bâches, des trottoirs 
maculés de sang, des valises maculés de sang, des valises 
abandonnées, une femme en abandonnées, une femme en 
pleurs qui embrasse le corps sans pleurs qui embrasse le corps sans 

vie d'un proche...vie d'un proche...
Un homme, qui venait d'arriver à Un homme, qui venait d'arriver à 
la gare avec sa grand-mère, s'est la gare avec sa grand-mère, s'est 
éloigné pour aller acheter des éloigné pour aller acheter des 
cigarettes, juste au moment du cigarettes, juste au moment du 
bombardement. "Je viens juste bombardement. "Je viens juste 
de sortir son corps sans vie de la de sortir son corps sans vie de la 
voiture", raconte-t-il à France 2. voiture", raconte-t-il à France 2. 
"Tout a explosé tout d'un coup, "Tout a explosé tout d'un coup, 
beaucoup de gens sont morts", beaucoup de gens sont morts", 
témoigne un autre homme.témoigne un autre homme.
Une cible stratégiqueUne cible stratégique
Une partie du Donbass est Une partie du Donbass est 
contrôlée depuis 2014 par contrôlée depuis 2014 par 
des séparatistes prorusses. des séparatistes prorusses. 
Kramatorsk est la "capitale" de Kramatorsk est la "capitale" de 
cette zone encore sous contrôle cette zone encore sous contrôle 
ukrainien. Une région qui vit ukrainien. Une région qui vit 
dans l'angoisse d'une offensive dans l'angoisse d'une offensive 
russe majeure et imminente. Car russe majeure et imminente. Car 
après avoir retiré ses troupes après avoir retiré ses troupes 
de la région de Kiev et du Nord de la région de Kiev et du Nord 
de l'Ukraine, le président russe de l'Ukraine, le président russe 
Vladimir Poutine a fait de la Vladimir Poutine a fait de la 
conquête totale du Donbass sa conquête totale du Donbass sa 
priorité. La ville de Kramatorsk priorité. La ville de Kramatorsk 
est désormais enserrée au Sud est désormais enserrée au Sud 
et à l'Est par les "républiques" et à l'Est par les "républiques" 
séparatistes prorusses de Donetsk séparatistes prorusses de Donetsk 
et Lougansk, et par l'avancée des et Lougansk, et par l'avancée des 
troupes russes au Nord.troupes russes au Nord.
La région de Kramatorsk La région de Kramatorsk 
et ses habitants sont sous la et ses habitants sont sous la 
menace d'un opération militaire menace d'un opération militaire 
d'envergure qui les prendrait en d'envergure qui les prendrait en 
tenaille. Ces derniers jours, les tenaille. Ces derniers jours, les 
autorités ukrainiennes n'ont donc autorités ukrainiennes n'ont donc 
cessé d'appeler la population à cessé d'appeler la population à 
évacuer le Donbass au plus vite. évacuer le Donbass au plus vite. 
Et Kramatorsk a vu affluer les Et Kramatorsk a vu affluer les 
déplacés quittant leur domicile déplacés quittant leur domicile 
pour se réfugier à l'Ouest, loin des pour se réfugier à l'Ouest, loin des 
combats, explique Maryse Burgot combats, explique Maryse Burgot 

sur France 3.sur France 3.
Moscou dément être Moscou dément être 
responsable de la frapperesponsable de la frappe
Moscou a démenti être responsable Moscou a démenti être responsable 
de la frappe. Le Kremlin a affirmé de la frappe. Le Kremlin a affirmé 
ne pas disposer du type de missile ne pas disposer du type de missile 
qui aurait été utilisé et dénoncé qui aurait été utilisé et dénoncé 
une "provocation" ukrainienne. une "provocation" ukrainienne. 
"Les forces armées ukrainiennes "Les forces armées ukrainiennes 
ont commis le 8 avril un nouveau ont commis le 8 avril un nouveau 
crime de guerre, en frappant avec crime de guerre, en frappant avec 
un missile tactique Totchka-U", un missile tactique Totchka-U", 
a réagi le ministère russe des a réagi le ministère russe des 
Affaires étrangères.Affaires étrangères.
Celui de la Défense a accusé Celui de la Défense a accusé 
Kiev d'avoir "orchestré" la frappe Kiev d'avoir "orchestré" la frappe 
pour "empêcher le départ de la pour "empêcher le départ de la 
population de la ville afin de population de la ville afin de 
pouvoir l'utiliser comme bouclier pouvoir l'utiliser comme bouclier 
humain". Une stratégie qui n'est humain". Une stratégie qui n'est 
pas nouvelle : Moscou dénonce pas nouvelle : Moscou dénonce 
régulièrement des "provocations" régulièrement des "provocations" 
ukrainiennes pour se défendre ukrainiennes pour se défendre 
des accusations d'exactions et des accusations d'exactions et 
de crimes de guerre, comme à de crimes de guerre, comme à 
Boutcha.Boutcha.
Après le bombardement, les Après le bombardement, les 
restes d'un missile étaient visibles restes d'un missile étaient visibles 
sur le parvis de la gare, comme le sur le parvis de la gare, comme le 
notent Les Révélateurs, le service notent Les Révélateurs, le service 
de vérification des images de de vérification des images de 
France Télévisions. On pouvait y France Télévisions. On pouvait y 
lire en russe "Pour nos enfants". lire en russe "Pour nos enfants". 
Cette expression récurrente des Cette expression récurrente des 
séparatistes prorusses est une séparatistes prorusses est une 
référence à leurs enfants tués référence à leurs enfants tués 
depuis la première guerre du depuis la première guerre du 
Donbass, commencée en 2014.Donbass, commencée en 2014.
Le président ukrainien Le président ukrainien 
demande "une réponse ferme"demande "une réponse ferme"
En réaction, le président ukrainien En réaction, le président ukrainien 
Volodymyr Zelensky a dénoncé Volodymyr Zelensky a dénoncé 
les méthodes "inhumaines" de les méthodes "inhumaines" de 

la Russie. "Sans la force et le la Russie. "Sans la force et le 
courage de nous affronter sur le courage de nous affronter sur le 
champ de bataille, ils annihilent champ de bataille, ils annihilent 
cyniquement la population cyniquement la population 
civile. C'est un mal qui n'a pas civile. C'est un mal qui n'a pas 
de limites. Et s'il n'est pas puni, de limites. Et s'il n'est pas puni, 
il ne s'arrêtera jamais", a-t-il écrit il ne s'arrêtera jamais", a-t-il écrit 
vendredi sur Telegram. "C'est un vendredi sur Telegram. "C'est un 
autre crime de guerre de la Russie, autre crime de guerre de la Russie, 
pour lequel chacun parmi ceux pour lequel chacun parmi ceux 
impliqués sera tenu responsable", impliqués sera tenu responsable", 
a dit le président ukrainien dans a dit le président ukrainien dans 
un message vidéo, samedi matin. un message vidéo, samedi matin. 
"Les puissances mondiales ont "Les puissances mondiales ont 
déjà condamné l'attaque de la déjà condamné l'attaque de la 
Russie contre Kramatorsk. Nous Russie contre Kramatorsk. Nous 
attendons une réponse ferme attendons une réponse ferme 
mondiale à ce crime de guerre", mondiale à ce crime de guerre", 
a-t-il poursuivi.a-t-il poursuivi.
Les dirigeants occidentaux Les dirigeants occidentaux 
condamnentcondamnent
Volodymyr Zelensky a été entendu Volodymyr Zelensky a été entendu 
par le président des Etats-Unis. par le président des Etats-Unis. 
Cette attaque sanglante sur la Cette attaque sanglante sur la 
"capitale" de la partie du Donbass "capitale" de la partie du Donbass 
encore sous contrôle ukrainien est encore sous contrôle ukrainien est 
une "nouvelle horrible atrocité une "nouvelle horrible atrocité 
commise par la Russie", a réagi commise par la Russie", a réagi 
dans un tweet Joe Biden.dans un tweet Joe Biden.
Un haut responsable américain du Un haut responsable américain du 
ministère de la Défense a balayé ministère de la Défense a balayé 
les arguments des autorités russes. les arguments des autorités russes. 
"Je note qu'initialement ils ont fait "Je note qu'initialement ils ont fait 
état d'une frappe réussie, et qu'ils état d'une frappe réussie, et qu'ils 
se sont rétractés uniquement se sont rétractés uniquement 
après des informations sur des après des informations sur des 
victimes civiles", a souligné ce victimes civiles", a souligné ce 
responsable.responsable.
C'est une "attaque méprisable", C'est une "attaque méprisable", 
selon la présidente de la selon la présidente de la 
Commission européenne Ursula Commission européenne Ursula 
von der Leyen, arrivée vendredi von der Leyen, arrivée vendredi 
en Ukraine pour une visite de en Ukraine pour une visite de 

soutien, accompagnée du chef soutien, accompagnée du chef 
de la diplomatie de l'Union de la diplomatie de l'Union 
européenne, Josep Borrell. Tous européenne, Josep Borrell. Tous 
deux sont allés en fin d'après-midi deux sont allés en fin d'après-midi 
à Boutcha, près de Kiev, où des à Boutcha, près de Kiev, où des 
dizaines de cadavres portant des dizaines de cadavres portant des 
vêtements de civils, certains les vêtements de civils, certains les 
mains liées dans le dos, ont été mains liées dans le dos, ont été 
découverts début avril après le découverts début avril après le 
départ des forces russes.départ des forces russes.
Le chef d'Etat français a, lui Le chef d'Etat français a, lui 
aussi, dénoncé le bombardement aussi, dénoncé le bombardement 
de Kramatorsk comme de Kramatorsk comme 
"abominable". Plus généralement, "abominable". Plus généralement, 
Emmanuel Macron a ajouté Emmanuel Macron a ajouté 
ensuite que la France était en ensuite que la France était en 
train de "rassembler les preuves" train de "rassembler les preuves" 
contre "des crimes de guerre des contre "des crimes de guerre des 
Russes" en Ukraine. "Nous avons Russes" en Ukraine. "Nous avons 
envoyé des gendarmes et des envoyé des gendarmes et des 
magistrats en coopération pour magistrats en coopération pour 
aider (...) à récolter des preuves aider (...) à récolter des preuves 
de la culpabilité de soldats russes de la culpabilité de soldats russes 
et l'identité de ces soldats russes", et l'identité de ces soldats russes", 
a-t-il ajouté.a-t-il ajouté.
Le ministre des Affaires Le ministre des Affaires 
étrangères a même parlé d'un étrangères a même parlé d'un 
"crime contre l'humanité". "Ils "crime contre l'humanité". "Ils 
tapent la gare, sur des réfugiés, tapent la gare, sur des réfugiés, 
donc sur des civils donc ça répond donc sur des civils donc ça répond 
aux crimes contre l'humanité", aux crimes contre l'humanité", 
a estimé Jean-Yves Le Drian, a estimé Jean-Yves Le Drian, 
vendredi soir sur France 5, dans vendredi soir sur France 5, dans 
une référence évidente aux forces une référence évidente aux forces 
russes. "C'est sordide, un carnage russes. "C'est sordide, un carnage 
de plus", a dit le chef de la de plus", a dit le chef de la 
diplomatie français. "Ces crimes diplomatie français. "Ces crimes 
ne pourront pas rester impunis", ne pourront pas rester impunis", 
a-t-il martelé, en faisant aussi a-t-il martelé, en faisant aussi 
référence aux massacres de civils référence aux massacres de civils 
perpétrés dans la banlieue de perpétrés dans la banlieue de 
Kiev.Kiev.

République Algérienne Démocratique et Populaire
Wilaya de Tébessa

Daïra de Cheria 
Commune de Thelidjenne
NIF : 098412225104339

AVIS D'ATTRIBUTION PROVISOIRE DU MARCHE 

Conformément aux dispositions de l'article 65 et 82 du décret présidentiel n° 
15/247 du 16/09/2015 portant règlementation des marchés publics.
Le Président de l'assemblée populaire communale de la commune de 
Thelidjenne informe l'ensemble des soumissionnaires ayant participé à l'appel 
d'offre ouvert avec exigence de capacités minimales N° 01/2022 PARUS Dans 
les Quotidiens Nationaux suivants
- Seybouse times / le / 15/03/2022. (Français).
- Edough News / le / 17/03/2022. (Arabe).
VUE LE PV d'évaluation et d'analyse des offres, N° 04/2022 à la date du / 
29/03/2022 annonce l'attribution provisoire du marché
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Tout Soumissionnaires qui conteste ce choix peut introduire UN recours auprès 
de la commission des marché de l'APC dans un délai de Dix (10) Jours à 
compter de la première parution du présent avis dans les quotidiens nationaux, 
ceci en application le décret présidentiel n° 15/247 du 16/09/2018 portant 
réglementation des marchés publics.
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En Bref...Cette batterie à sels fondus garde toute
 son énergie en hibernation

Pendant une semaine, « la France est la 
capitale mondiale de la blockchain »

Pour réduire le nombre de vols 
d’iPhone, Apple a décidé de ne 
plus les réparer. Les Apple Store 
et réparateurs agréés refuseront 
désormais d’intervenir sur un 
iPhone dont le numéro IMEI le 
signale comme volé.
Apple souhaite rendre ses 
smartphones indésirables auprès des 
voleurs en les rendant impossibles 
à réparer. Les Apple Store et 
centres agréés Apple refusent déjà 
d’intervenir sur tout appareil pour 
lequel le client ne parvient pas à 
désactiver la fonction « Localiser » 
(Find My), signifiant qu’il est très 
probablement volé. Toutefois, ceci 
suppose que la victime a activé 
cette fonction intégrée à l’iPhone, 
ce qui n’est pas toujours le cas. 
D’après un mémo interne obtenu 
par le site MacRumors, Apple 
a décidé de passer à la vitesse 
supérieure en s›appuyant sur la base 
de données GSMA Device Registry. 
La GSMA est une association 
internationale d›opérateurs et 
constructeurs mobiles. Elle tient un 
registre, accessible partout dans le 
monde, contenant les informations 
des appareils perdus ou volés. Il 
inclut notamment le numéro IMEI, 
un identifiant propre à chaque 
smartphone.
La réparation de tout iPhone signalé 
comme volé sera désormais refusée
Désormais, lorsque les employés 
des Apple Store ou les réparateurs 
agréés scanneront un iPhone volé, 
ils seront informés du statut de 
l’appareil par un message dans leur 
système MobileGenius ou GSX, 
et devront refuser la réparation. 
La seule vraie question est de 
savoir pourquoi Apple a attendu si 
longtemps, cette base de données 
n’étant pas nouvelle...
Toutefois, il sera toujours possible 
de réparer certains éléments 
comme l›écran, la batterie ou 
l’appareil photo de l’iPhone 
grâce au nouveau programme de 
réparation en libre-service. Apple a 
annoncé son Self Service Repair en 
novembre dernier, qui permet à tout 
utilisateur d›iPhone d’effectuer les 
réparations soi-même grâce à des 
pièces détachées, outils et manuels 
officiels.

Des chercheurs 
américains ont mis 
au point une nouvelle 

batterie à sels fondus qui 
conserve sa charge quand elle 
est refroidie. Ainsi, elle pourrait 
être utilisée pour accumuler 
l’excédent de production 
d’électricité pendant une saison 
pour la libérer plus tard dans 
l’année.
Les batteries à sels fondus 
intéressent beaucoup les 
scientifiques car elles sont 
fabriquées avec des matériaux 
communs, et peuvent être 
utilisées à grande échelle. 
Elles pourraient notamment 
être branchées sur le réseau 
électrique pour compenser 
les aléas des énergies 
renouvelables. Des chercheurs 
du Pacific Northwest National 
Laboratory ont mis au point une 

nouvelle batterie à sels fondus 
destinée à un usage saisonnier. 
Ils ont publié leurs résultats 
dans la revue Cell Reports 
Physical Science.
Une batterie qui restitue 92 % 
de charge au bout de trois mois 
d’hibernation
Comme toutes les batteries à sels 

fondus, elle doit être chauffée 
pour fonctionner. Celle-ci 
nécessite une température de 
180 °C. Une fois chargée, la 
batterie est refroidie pour que 
l’électrolyte se solidifie et 
bloque le mouvement des ions. 
Il suffit ensuite de la chauffer de 
nouveau pour pouvoir récupérer 

l’énergie emmagasinée. La 

batterie testée a pu restituer 

92 % de sa charge au bout de 12 

semaines.

Le prototype actuel tient dans 

la main, mais les chercheurs 

estiment qu’il est possible 

d’augmenter considérablement 

sa taille. En théorie, la batterie 

a une densité de 260 wattheures 
par kilogramme. Elle est aussi 

peu chère à produire. Les 

matériaux du prototype coûtent 

23 dollars par kilowattheure, un 
prix que les chercheurs pensent 

pouvoir baisser à 6 dollars en 

incluant du fer, soit 15 fois 

moins que les batteries lithium-

ion.

 Le directeur général du Paris 
Blockchain Week Summit 
explique pourquoi cet 
événement incontournable du 
Web 3, s’ouvre le 12 avril par 
une journée consacrée aux NFT
Emmanuel Fenet organisait des 
salons bien des années avant que 
Satoshi Nakamoto n’invente 
le Bitcoin. Mais depuis 
quelques mois, il est devenu 
un spécialiste de la blockchain, 
présidant aux destinées du plus 
grand salon français consacré 
à cette technologie, le Paris 
Blockchain Week Summit ( 
PBWS, du 13 au 14 avril). Pour 
l’édition 2022, qui se tiendra 
au Palais Brongniart, en plein 
cœur de la capitale, il innove 
en consacrant intégralement 
une journée aux NFT, le Paris 
NFT Day le 12 avril, dont 20 
Minutes et son projet  20 Mint 
sont partenaires. Présentation 
de cette journée très chargée.
Une journée spéciale pour les 
NFT, les jetons non fongibles 
dont tout le monde parle depuis 
des mois. C’est la preuve que 
c’est un phénomène à part, 
plus médiatique encore que la 
blockchain…
Le NFT, c’est un certificat 
d’authenticité qui est inviolable 
parce qu’il est sur la blockchain, 
cette technologie qu’on pourrait 
définir comme un créateur 

de confiance. Sans l’une, 
l’autre n’existe pas. Pendant le 
PBWS, la France est la capitale 
mondiale de la blockchain. On 
s’est vite rendu compte qu’on 
ne pourrait pas éviter le boom 
des NFT pendant cette semaine. 
Mais on a pris un parti bien 
spécial : celui de nous adresser 
principalement aux entreprises, 
en leur apportant tout ce 
qu’elles doivent savoir sur cette 
innovation pour l’intégrer à leur 
activité. Et repartir avec tout ce 
qu’il faut pour se lancer…

C’est une journée de 
formation?

Il y aura des masterclass tout 
au long de la journée, oui, 
pour comprendre en 1h30 le 
métavers ou les NFT. Mais, 
il y aura bien plus. D’une 
part des conférences avec des 
experts mondialement connus 
et de l’autre cinq espaces pour 
expérimenter soi-même une 
bonne partie des applications 
concrètes qui s’appuient sur les 
NFT.
Vous aurez une galerie d’art ?
Oui, avec une trentaine d’écrans 
qui diffusent les œuvres d’une 
expo dont on a assuré la curation, 
et aussi deux galeries virtuelles 

qu’on visitera avec un casque. 
L’art, c’est effectivement l’un 
des univers qu’on retrouvera au 
NFT Day, mais c’est le domaine 
le mieux représenté à Paris, 
avec des galeries et des expos 
tout au long de l’année. Les 
autres parties sont sans doute 
moins attendues.
Comme la partie jeux vidéo ?
Effectivement, on a un espace 
dédié au gaming, un secteur qui 
a très tôt compris l’utilité qu’on 
pouvait tirer des NFT, pour offrir 
aux joueurs une expérience 
un peu plus personnelle que le 
classique avatar et pseudonyme. 
On trouvera également un 
espace dédié au sport, hors 
e-gaming, où l’on abordera à 
la fois ce que les NFT peuvent 
apporter aux compétitions et 
aux athlètes.

Des exemples ?
On accueille Patrick 
Mouratoglou, l’entraîneur de 
Serena Williams, qui vient 
expliquer comment il va 
financer son écurie de jeunes 
talents via les NFT. Mais 
également ce qu’il compte 
faire avec l’ Ultimate Tennis 
Showdown, la ligue de tennis 
qu’il a créée pour renouveler ce 
sport.
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Un Français sur cinq aurait 
un taux de cholestérol trop 
élevé, les hommes étant 

légèrement plus touchés que les 
femmes. Il est possible de le faire 
baisser jusqu’à 30 % en modifiant 
son alimentation. Les règles à 
connaître pour mettre en place un 
régime anti cholestérol.
Notre corps a besoin de cholestérol 
pour fonctionner et le foie en 
fabrique 85 %, le reste provient de 
l’alimentation. Attention, l’excès de 
cholestérol peut nuire à la santé ! 
Pour le réduire, priorité aux mesures 
diététiques.
C’est quoi un taux de cholestérol 

élevé ?
Le taux idéal de cholestéroltotal 
doit être inférieur à 2 g/l, et on 
parle d’hypercholestérolémie en 
deçà de 2,20 g/l. Le HDL (“bon”) 
est normalement compris entre 0,4 
et 0,6 g/l. Le LDL (“mauvais”) est 
compris entre 1 et 1,6 g/l. L’objectif 
est de maintenir un taux de LDL bas 
(mauvais cholestérol) et un taux de 
HDL élevé (bon cholestérol).
En modifiant simplement son 
alimentation, il est tout à fait possible 
faire baisser de 15 % son taux 
sanguin de cholestérol afin d’éviter 
d’être en hypercholestérolémie. Une 
modification de régime qui en vaut la 
chandelle puisqu’elle peut éviter les 
médicaments.

Faire monter le bon cholestérol 
pour réduire le Ldl ?

Augmenter son taux de «bon» 
cholestérol permet de lutter contre 
un taux trop élevé de Ldl. Le bon 
cholestérol contribue à abaisser 
le “mauvais” en le piégeant et en 
stimulant son élimination par le 
foie. « Aucune mesure alimentaire 
ne permet de l’augmenter, indique 
Sophie Gougis. Contrairement à 
l’activité physique et à l’arrêt du 
tabac, qui ont un effet positif. »
Qu’en est-il du cholestérol 
héréditaire ?
Cette maladie du métabolisme du 
cholestérol transmissible d’une 
génération à l’autre concernerait 
une naissance sur cinq cents. « Elle 
peut clairement être améliorée par 
les mesures diététiques, assure le 
Dr Lecerf. Cependant, ces mesures 
ne sont dans la plupart des cas pas 
suffisantes pour atteindre les taux 
acceptables, et il est primordial 
de les associer à un traitement 
médicamenteux. » Pas d’arrêt des 
médicaments donc, même si on fait 
très attention à son assiette !
cholestérol ?
Quels nutriments doit-on augmenter 
dans un menu anti cholestérol ?
Afin de réduire son taux de 
mauvais cholestérol, il est importer 
de consommer des aliments qui 
contiennent des nutriments capable 
de faire baisser ce taux. Cela 
signifie qu’il faut manger plus de 

légumes, de fruits (frais et secs), de 
céréales complètes et légumineuses 
(lentilles, haricots, soja), d’huiles 
végétales, de poissons pour éviter 
l’hypercholestérolémie.
Vous allez doper vos apports :
• en fibres efficaces qui 
limitent l’assimilation du cholestérol 
;
• en bonnes graisses 
insaturées qui font baisser le taux de 
cholestérol et fuidifent le sang ;
• en antioxydants, qui 
protègent les parois artérielles ;
• en protéines végétales 
qui réduisent l’absorption du 
cholestérol…
Les 2 erreurs à ne pas commettre 
dans un régime anti cholestérol
1. Supprimer les graisses : 
l’objectif est de mieux choisir les 
matières grasses.
2. Supprimer le cholestérol 
“alimentaire”, contenu dans les 
jaunes d’œufs, les abats… Leur 
impact sur le cholestérol sanguin 
est moindre par rapport aux graisses 
saturées (beurre, charcuteries, 
fromages…).
La journée type d’un régime contre 
le cholestérol
Au petit déjeuner : boisson, laitage 
ou fromage frais peu gras ou produit 
au soja, pain ou produit céréalier 
semi-complet ou complet, margarine 
de qualité, fruit frais de saison, 
fruits séchés (pruneaux…) ou fruits 
oléagineux (noix, amandes…).
Au déjeuner ou au dîner :
• 1 part de légumes riches 
en fibres (400 g/jour, dont 1 crudité) 
avec 1 part de poisson (100-120 g, 2 
à 3 fois/semaine dont 1 poisson gras) 
ou de viande maigre (volaille, filet 
mignon de porc ou grillade, lapin, 
bœuf – filet, bavette, steak haché 5 
% MG...), agneau et veau (escalope, 
côte dégraissée, jarret, let, épaule 
dégraissée, 1 à 2 fois/semaine, ou 
œufs 3 à 4/semaine.
• 1 part (inférieure aux 
légumes) de céréales complètes ou 
semi-complètes (pain, riz, pâtes…) 
ou légumineuses (2 fois/semaine 
minimum).
• Huiles d’olive, colza, noix 
ou margarine. Sel avec modération.
• 1 fruit frais (3/jour dont 2 
crus).
• Possibilité d’un laitage ou 
fromage frais peu gras (selon part de 
viande ou poisson) ou fromage gras 
(à limiter*).
Collation : possibilité de prélever 1 
des fruits d’un repas et/ou quelques 
fruits séchés et/ou 1 poignée de fruits 
oléagineux. Même chose pour 1 des 
laitages.
Limitez les fromages, les viandes 
grasses, les charcuteries, ainsi que 
les produits transformés comme les 
pâtisseries et les plats préparés, très 
riches acides gras saturés.
Les matières grasses à privilégier en 

cas de cholestérol
• Pour tartiner ou fondre 
: une margarine végétale, à base 
d’huiles d’olive et de colza et 
présentant un bon rapport oméga-6/
oméga-3 (< 4). Ou une purée 
d’oléagineux (amande, noisette…).
• Pour cuire : huile d’olive 
en priorité, sinon margarine spéciale 
cuisson de qualité.
• Pour assaisonner : l’huile 
d’olive (pour ses oméga-9) et l’huile 
de colza ou de noix ou de caméline 
(pour leurs oméga-3) ; pour une 
vinaigrette équilibrée en acides 
gras, mélangez moitié huile d’olive-
moitié huile de colza.
• Pour agrémenter recettes 
et en-cas : les graines oléagineuses 
(noix, noisettes…) à mettre dans un 
laitage, une compote, un cake salé 
ou sucré… La poudre d’amandes 
peut aussi remplacer une partie de la 
farine.
• Pour cuisiner autrement : 
crème au soja et purées d’oléagineux 
(amandes, sésame…) peuvent 
remplacer le beurre ou la crème.

Liste des principaux aliments 
anticholestérol

Mises à part les matières grasses 
de qualité citées ci-dessus, d’autres 
aliments sont à faire figurer sur votre 
table.
• Fruits frais de saison 
et fruits secs (pruneaux, figues, 
cranberries…).
• Légumes frais de saison, 
condiments et aromates : ail, 
oignons, échalotes, épices, algues 
(fraîches, séchées en paillettes)…
• Fruits oléagineux : noix, 
avocat, olives, amandes, noisettes, 
pignons de pin, pistaches non 
salées…
• Céréales et légumineuses 
: pâtes au blé complet, quinoa, riz 
semi-complet, flocons d’avoine, 
lentilles, pois chiches, haricots (secs 
ou en boîte), sarrasin/kasha, pommes 
de terre…
• Farines : de blé (T65, T80 
ou plus), de lin (% variable), de riz 
complet…
• Laitages maigres : lait 
demi-écrémé, yaourts nature, 
fromage blanc battu, faisselle à 3 % 
MG (si possible Bleu-Blanc-Cœur).
• Produits au soja : tofu, 
boissons, desserts…
Faire baisser rapidement le taux 
de mauvais cholestérol avec le 
sport : une activité modérée(vélo 
d’appartement, marche rapide, 
natation...) diminue le mauvais 
cholestérol au bout de 15 jours. Ces 
résultats sont équivalents que l’on 
pratique une demi-heure chaque jour 
ou une heure trois fois par semaine. 
Pour une activité plus intense (danse, 
footing...), deux heures par semaine 
suffisent.

Perdre un peu de poids pour 
diminuer le cholestérol

« Les effets d’une perte de poids sur 
le taux de cholestérol total, LDL en 
particulier, sont souvent rapides et 
impressionnants », constate le Dr 
Lecerf. Perdre 5 % de son poids 
entraîne en effet une baisse d’environ 
10 % du cholestérol total dans les 
deux mois qui suivent.
Au cas par cas, quelle est la bonne 
alimentation à adopter pour faire 
baisser le cholestérol ?
Hors hérédité, un taux de cholestérol 
élevé est rarement isolé et 
s’accompagne d’autres paramètres 
santé à améliorer. Voici des conseils 
de nos experts pour réduire son taux 
de mauvais cholestérol selon les 
situations.

Comment réduire le cholestérol 
lorsqu’on a des triglycérides ?

« Contrairement à ce qu’on 
pourrait penser, en cas 
d’hypertriglycéridémie, ce ne 
sont pas les graisses mais plutôt le 
sucre, notamment le fructose, et 
l’alcool qu’il faut réduire, car le foie 
les transforme en triglycérides », 
explique le Dr JeanMichel Lecerf. 
Voici des conseils diététique à 
suivre pour réduire son taux de 
mauvais cholestérol lorsqu’on a des 
triglycérides.
• Se limiter à 2 fruits par 
jour. Soit 300 g au maximum. On 
s’assure des apports suffisants en 
vitamines, minéraux et fibres en 
consommant plus de légumes.
• Supprimer sodas et jus 
de fruits. Un verre de jus de fruits 
(150 ml) contient 14 à 16 g de sucre. 
On préfère un verre d’eau gazeuse 
citronnée ou un jus de tomate.
• Éviter les sucreries. Pas 
plus d’un plaisir sucré (biscuit, 
pâtisserie...), en quantité modérée, 
par semaine et on donne du goût 
sans sucre (épices, oléagineux, thés 
aromatisés...).
• Ne trinquer qu’à 
l’occasion. Ou si c’est trop difficile, 
1 seul verre de vin par jour, et pas 
tous les jours.
• Miser sur le “bon” gras. « 

Un apport significatif en oméga-3 
pourrait contribuer à réduire les 
triglycérides sanguins », souligne 
Le Dr Lecerf. On prévoit 1 à 2 
c. à s. d’huile végétale qui en est 
riche (colza, noix, cameline), 30 g 
d’oléagineux et 1 à 2 portions de 
poisson gras.

Que manger quand on a du 
cholestérol et qu’on est en 

surpoids ?
« Un excès de poids peut, chez 
certains sujets, augmenter le mauvais 
cholestérol, indique le Dr Lecerf. 
Dans ce cas, une réduction réfléchie 
des apports énergétiques s’impose. » 
Voici des conseils diététique à suivre 
pour réduire son taux de mauvais 
cholestérol lorsqu’on est en surpoids.
• Modérer les féculents. On 
prévoit environ 150 à 200 g (poids 
cuit) de pâtes, riz, semoule... ou 60 
à 80 g de pain par repas pour une 
femme, 200-250 g (ou 80-100 g de 
pain) pour un homme. On les préfère 
complets, les céréales raffinées – 
notamment le riz – ayant tendance à 
élever les triglycérides.
• Contrôler les matières 
grasses. Pour cuisiner comme pour 
assaisonner, on utilise des huiles de 
colza, noix, olive, en variant : 2 à 3 c. 
à café par repas, soit environ 10-15 g 
au lieu du beurre.
• Manger en pleine 
conscience. « Bien mastiquer, 
savourer, prendre son temps, c’est 
indispensable pour entamer une 
perte de poids », précise Sophie 
Gougis.
• Réduire les douceurs 
sucrées. Pas plus d’une fois par 
semaine, en les préparant maison 
et en privilégiant les desserts peu 
gras, comme les entremets et les 
mousses de fruits faciles à alléger en 
remplaçant la crème par du yaourt ou 
du fromage blanc, et les œufs par de 
la gélatine ou de l’agaragar.

Tout savoir sur le régime contre le cholestérol
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Reconnaissable par ses 
grandes tiges vertes, l’aloe vera 
est une plante souvent utilisée 
en cosmétiques pour soulager 
les peaux sèches ou irritées. Le 
gel contenu dans ses tiges est 
également un remède efficace 
pour apaiser l’épiderme après 
un coup de soleil ou une brû-
lure superficielle. Cette plante 
succulente est donc bénéfique 
pour le corps, mais elle fait 
aussi des miracles sur les che-
veux !

Quels sont les bienfaits de 
l’aloe vera pour les che-

veux?

Pour avoir une chevelure en 
bonne santé, il est primordial 
de l›hydrater en profondeur. Si 
l›on pense surtout aux huiles 
végétales ou au beurre de karité 
pour nourrir les cheveux, le gel 
d›aloe vera se présente aussi 
comme une solution naturelle 
idéale afin de sublimer votre 
crinière. En effet, l›aloe vera 
est connue pour ses actions 
hydratantes, cicatrices et régé-
nératrices, qui en font un super-
ingrédient, capable de soigner 
tous les maux capillaires sur 
tous les types de cheveux.

Comment utiliser l›aloe vera 
selon son type de cheveux ?

Ainsi, que vous ayez les che-
veux secs ou gras, l›aloe vera 
fera des merveilles puisqu›il a 
le pouvoir de réguler la produc-
tion de sébum. Parce qu›il est 
composé à 98 % d›eau, l›aloe 
vera retient l›eau dans la fibre 
capillaire, ce qui en fait un 
ingrédient parfait pour hydra-
ter en profondeur les cheveux 
secs.

Les femmes aux cheveux 
bouclés ou crépus raffoleront 
aussi de l’aloe vera car, en 
plus de nourrir ces cheveux 
naturellement secs, il permet-
tra d›assouplir le cheveu, qui 
deviendra alors plus soyeux et 
facile à coiffer.

De plus, grâce à ses propriétés 
purifiantes, le gel d›aloe vera 
peut être directement appliqué 
sur le cuir chevelu afin de cal-
mer les démangeaisons et éli-
miner les pellicules.

Est-ce que l’aloe vera fait 
pousser les cheveux ?

L’aloe vera fortifie et favorise 
la pousse de vos cheveux grâce 

aux vitamines A, B6 et B9 qu›il 
contient, connues pour stimu-
ler la circulation sanguine du 
cuir chevelu, accélérant ainsi 
la croissance des cheveux, 
mais surtout il prend soin de 
la chevelure. Il existe plusieurs 
manières de l’utiliser.  Vous 
pouvez opter pour les produits 
tout prêts, achetés dans le com-
merce, à condition de vérifier 
leur composition. Ils devront 
contenir un pourcentage élevé 
d’aloe vera, afin de bénéficier 
pleinement des vertus de cette 
plante.

L’autre solution est de vous 
procurer de l›aloe vera pur, soit 

en récupérant le gel contenu 
dans une tige de la plante, soit 
en l›achetant en parapharmacie 
ou dans un magasin bio. Vous 
pourrez alors fabriquer vos 
propres soins capillaires mai-
son, qu›il est possible d›utiliser 
de différentes manières.

En shampoing : pour les plus 
pressées qui rêvent d›une belle 
crinière, il est possible d›ajouter 
une cuillère à soupe de gel 
d›aloe vera à votre shampoing 
habituel. Vos cheveux seront 
alors propres, forts et brillants 
en un rien de temps !

En masque : mélangé à un peu 
d›huile végétale ou de beurre 

de karité, l›aloe vera peut être 

posé en masque capillaire, 

avant le shampoing. Pour se 

faire, appliquez-le sur cheveux 

mouillés et laissez poser pen-

dant un heure, avant de pro-

céder à votre shampoing habi-

tuel. Vos cheveux seront doux, 

souples et hydratés en profon-

deur.

En soin : idéal pour les che-

veux bouclés ou rebelles, l›aloe 

vera peut être utilisé en rem-

placement d›un soin hydratant 

quotidien (comme l›huile capil-

laire ou la crème de coiffage). 

Pour se faire, chauffez une 

noisette de gel dans vos mains, 

puis, sur cheveux secs, appli-

quez la matière sur les lon-

gueurs et pointes. Le résultat : 

des cheveux disciplinés, hydra-

tés tout au long de la journée 

et des boucles bien dessinées. 

Vous l’aurez compris, l›aloe 

vera est un ingrédient naturel 

miraculeux pour sublimer tous 

les chevelures !

C’est le moment par-
fait pour trier sa 
garde-robe. Quels 

vêtements garder, quelles pièces 
vendre, que donner ? C’est le 
moment de vous organiser pour 
vous vider la tête... Et désen-
combrer votre dressing pour de 
bon.

Seraient-ce les heures à tuer ou 
la série Netflix sur Marie Kondo 
(la reine japonaise du range-
ment) qui vous a inspiré ? Dans 
tous les cas, cela vous semble 
être le moment idéal pour ran-
ger votre penderie et trier les 
vêtements de votre dressing. En 
effet, à force d’accumuler des 
vêtements, de ne pas les trier ou 
tout simplement de ne pas sa-
voir jeter ... Vous vous retrouvez 
avec un placard qui déborde. 
Pour trier avec efficacité, il suf-
fit pourtant de suivre quelques 
règles d’organisation simples. 
Cela tombe bien, c’est l’heure 
du nettoyage de printemps ! 

Vider son dressing

La première étape consiste à 
vider tout ce qu’il y a dans votre 
dressing. Robes sur cintres, 
jeans pliés ou en boule, vête-
ments d’été et d’hiver, et même 
sous-vêtements... Sortez tout et 
disposez les sur votre lit ou au 
sol. En faisant cela, vous ris-

quez déjà de retrouver quelques 
pièces que vous n’avez pas vues 
depuis des mois... Peut-être 
parce qu’il s’agit des Buffalo 
de vos années collège (bonjour 
nostalgie !) ou simplement 
parce que vous les avez oublié 
instantanément après votre 
achat (et il y a encore l’étiquette 
dessus). 

Décider quels vêtements 
garder 

C’est ensuite le moment de dé-
cider quels vêtements ont bel et 
bien leur place dans votre dres-
sing. Pour cela, quelques ques-
tions simples s’imposent : est-
ce que cette pièce est un basique 
(intemporel) ? Depuis quand je 
n’ai pas porté cette pièce ? Ai-je 
encore envie d’adopter ce look ? 
Ou encore, à la façon de Marie 
Kondo : «Ce vêtement me rend-
t-il heureux ?» Une fois le bilan 
effectué pour chaque pull, jupe 
ou t-shirt de votre placard, faites 
deux tas bien distincts. L’un est 
à garder, l’autre est à sortir du 
dressing. 

Décider quels vêtements 
vendre 

Mais que faire du tas «à jeter»? 
La première alternative forte-
ment facilitée par les applica-
tions comme Vinted ou Ves-
tiaire Collective est de vendre 

vos vêtements. Cela convient 
pour vos biens en bon état ou 
issus de marques populaires. Si 
vous optez pour la solution digi-
tale, il vous suffit de prendre en 
photo chaque article (avec leurs 
défauts) et de décider d›un prix 
avant de le mettre en ligne sur 
le site choisi. Il faudra ensuite 
déposer le colis vendu dans 
un point relais proche de votre 
domicile. Autre option : faire 
un sac dans l›idée de participer 
dans un avenir proche à un vide-
dressing organisé par la ville ou 
par des amis.

Décider quels vêtements 
donner 

L’autre option possible est de 
donner vos vêtements inutilisés. 
Dans cette catégorie : des achats 
petits prix, un vêtement qui était 
déjà de la seconde main ou avec 
des défauts (tâches/trous). Si 
vous habitez en ville, vous pou-
vez les déposer dans les points 
d’apports volontaires, ces 
containers qui se proposent de 
recycler les vêtements donnés. 
Autre moyen de faire le bien : se 
rendre chez Emmaüs, Oxfam ou 
dans les locaux d›une associa-
tion proche de chez vous pour 
donner vos habits à des gens 
qui en auront besoin. Attention 
cependant, ces organisations 
caritatives ne prennent que les 

vêtements en bon état. S›ils ne 
sont plus assez bien pour vous, 
ils ne le seront pas non plus 
pour d›autres personnes. Et si 
vraiment ils ne valent plus rien, 
vous pouvez toujours en faire 
des chiffons ! 

Organiser son dressing 

L’erreur finale à ne pas com-
mettre après avoir fait ce grand 
tri : reposer les vêtements gardés 
en vrac dans le dressing. Plu-
sieurs méthodes d›organisation 
sont valables. Si vous voulez 
organiser votre placard par 
tenue, la plus courante d›entre 
elles est de le faire par types de 
pièces. Un tiroir pour les sous-
vêtements, un tiroir pour les 
pantalons, une tringle pour les 
robes et vestes etc... Et n›ayez 
pas peur d›acheter des boîtes 
supplémentaires si votre placard 
n›a pas assez de séparations. 

Mais attention, ce n›est pas la 
seule façon de faire ! Si vous 
ne disposez pas de la place 
nécessaire pour ranger toutes 
vos pièces, il est préférable de 
rouler ses vêtements plutôt que 
les plier. Cela évite une dégrin-
golade à chaque fois que vous 
voudrez prendre le pull du bas. 

Enfin, certain(e)s d›entre vous 
opteront pour le rangement du 
dressing par couleur. Une bonne 
façon de se faire des looks qui 
ne font pas mal aux yeux. 

Pour finir, une fois que votre 
dressing est parfaitement orga-
nisé, essayez de le garder ainsi 
le plus longtemps possible ! Si 
vous décidez d’ajouter un nou-
veau vêtement ou accessoire à 
votre placard, il va falloir vous 
débarrasser d’une pièce déjà 
présente. Une qui entre, une qui 
sort. À vous de jouer !

Aloe vera pour les cheveux : qu’apporte-t-il à la chevelure ?

Comment trier son dressing efficacement ? Guide pratique
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L’immense Palais des 
Vieilles Procuraties, 
qui borde la mythique 

place Saint-Marc à Venise, 
surplombant d’élégantes 
colonnades, ouvrira vendredi ses 
portes au public pour la première 
fois en 500 ans d’histoire, au 
terme de colossaux travaux de 
rénovation.
Témoin silencieux des siècles 
traversés par la Sérénissime, 
cet ancien haut-lieu du pouvoir 
vénitien est prêt à livrer ses 
secrets au visiteur, invité à 
s’engouffrer dans une enfilade 
d’arcades entourées de poutres 
en bois et de murs de briques.
Pour les trois premiers jours 
d’ouverture, la visite est réservée 
aux seuls Vénitiens, dont 3 
000 ont répondu présents en 
72 heures, avant de s’élargir à 
partir du 13 avril aux touristes du 
monde entier. 
Maître d’oeuvre de cette 
transformation d’une surface de 
12 000 m2, l’architecte anglais 
de renommée internationale 
David Chipperfield a été chargé 
par l’assureur italien Generali, 
propriétaire du palazzo, 
d’insuffler une nouvelle vie à cet 
édifice iconique.
«La place Saint-Marc figure 
parmi les plus célèbres du monde, 
mais aucun d’entre nous n’a 

jamais imaginé ce qui se cache 
derrière ces façades construites 
par plusieurs architectes sur une 
centaine d’années», a déclaré M. 
Chipperfield à l’AFP.
Erigées au XIIe siècle, les 
Procuratie Vecchie furent 
dévastées par un incendie en 
1512. L’édifice vénéto-byzantin 
fut remplacé en 1538 par une 
structure à trois étages, dans le 
style classique de la Renaissance 
italienne.
Lion ailé
Jusqu’à la chute de la République 
de Venise en 1797, les 
procurateurs, hauts magistrats 
qui secondaient le Doge, chargés 
du Trésor de la ville mais aussi 
des Affaires sociales, y ont 
travaillé tout en y occupant des 
logements gratuitement.
Sous les combles de l’édifice 
s’étendent désormais les locaux 
spacieux de The Human Safety 
Net, une fondation lancée par 
Generali pour venir en aide aux 
personnes les plus vulnérables, 
dont des réfugiés, ainsi que 
des salles d’exposition et un 
auditorium.
«Les procurateurs s’occupaient 
des veuves, orphelins et pauvres. 
Pour nous, c’est un bel hommage 
à l’histoire et à l’identité de ce 
bâtiment d’y avoir The Human 
Safety Net, qui oeuvre pour 

l’inclusion sociale», a expliqué 
sa directrice Emma Ursich.
A la gauche de l’entrée 
principale, le lion ailé de Saint 
Marc, symbole de la cité mais 
aussi l’emblème de Generali, est 
incrusté dans le mur de marbre 
blanc. Une plaque commémore 
la naissance en 1831 à Trieste de 
l’assureur, qui a pris ses quartiers 
à Venise l’année suivante.
«L’édifice avait été malmené 
pendant une très longue période, 
des décorations ont été enlevées, 
des escaliers, ascenseurs et 
salles de bains rajoutés, de 
manière très désordonnée. 
Notre responsabilité était de lui 
rendre une certaine intégrité», 
commente M. Chipperfield.
Le chantier aura duré trois ans, 
après une phase de conception 
de 24 mois visant à préserver 
autant que possible les structures 
existantes. 
Au premier étage, où Generali 
a toujours quelques bureaux 
après avoir transféré en 1990 son 
siège italien dans les environs de 
Venise, à Mogliano Veneto, les 
fresques et peintures murales ont 
été entièrement restaurées pour 
leur redonner de l’éclat.
La demeure de Sissi
«Ce n’est un secret pour 
personne que travailler avec 
l’administration en Italie est 

assez compliqué», ironise David 
Chipperfield. Planter le moindre 
clou dans un édifice historique 
réclame d’innombrables 
autorisations.
Quant aux artisans, «vous pouvez 
vous retrouver avec les meilleurs 
du monde», car il y a une longue 
tradition en Italie, «ils restaurent 
des bâtiments depuis mille ans».
«Il était essentiel de collaborer 
avec les artisans et fournisseurs 
locaux, en utilisant des 
techniques et des matériaux 
qui font partie de la tradition 
vénitienne», explique Cristiano 
Billia, directeur associé de David 
Chipperfield Architects Milan.
Ainsi, pour les sols, murs ou 
plafonds, ont été utilisés le 
pastellone, un produit naturel 

à base de chaux, le terrazzo, 
composé d’un mélange de 
fragments de marbre coloré et de 
ciment, ou encore le marmorino, 
un enduit de finition à effet 
satiné.
Juste en face, de l’autre côté de la 
place, se dressent les Nouvelles 
Procuraties, dont la construction 
fut achevée en 1640 et qui 
hébergeaient au milieu du XIXe 
siècle d’illustres membres de la 
dynastie des Habsbourg comme 
l’impératrice Sissi, pendant le 
règne des Autrichiens sur Venise. 
Sa demeure donnait sur les 
très secrets Jardins Royaux 
longeant le Grand Canal, eux-
mêmes rouverts au public en 
2019 à l’issue de cinq ans de 
restauration.

L’année s’annonce chargée pour 
la jeune poétesse palestinienne 
Farah Chamma, basée aux 
Émirats arabes unis (EAU). 
Chamæleon, un programme 
de poésie et de musique 
électronique créé par Chamma 
avec le producteur brésilien 
Liev, devrait être présenté dans 
des festivals au Portugal et 
aux Pays-Bas. Par ailleurs, son 
spectacle en solo, Poems without 
Bread, doit être lancé à Dubaï 
avant l’été.
L’artiste enregistre également 
une deuxième saison de 
Maqsoud, un podcast produit par 
Sowt avec la poétesse libanaise 
Zeina Hachem Beck. Et, comme 
si cela ne lui suffisait pas, elle 
participera également au festival 
Poésie Moteur en Belgique, le 9 
avril.
«C’est trop», sourit Chamma. 
«Je suis submergée, mais j’essaie 
de suivre le courant et de trouver 
le bon moment pour tout. Cela 
signifie travailler à distance avec 
Liev, qui est basé à São Paulo, 

et essayer d’imaginer comment 
le premier EP de Chamæleon, 
Uncanny Valley (Vol 1), 
fonctionnera sur scène. La 
poétesse doit trouver un équilibre 
entre son travail à temps plein à 
la House of Wisdom de Sharjah 
et une carrière de création orale 
qui fait partie intégrante de sa 
vie depuis son adolescence.
Chamma s’est fait connaître 
pour la première fois sur la 
scène à l’âge de 16 ans avec 
The Poeticians, un groupe de 
poésie basé à Dubaï et fondé 
par la cinéaste et écrivaine 
palestinienne Hind Choufani. 
Mais ce sont ses passages en 
ligne de How Must I Believe? 
et The Nationality, qui ont 
véritablement propulsé la jeune 
femme de 19 ans sur la scène 
mondiale, et ont donné le ton 
pour une grande partie de ce qui 
allait suivre. 
Aujourd’hui, son nouveau 
spectacle en solo, Poems without 
Bread, réunit une grande partie 
de l’œuvre de Chamma exprimée 

en langue familière en une 
seule prestation. Ce spectacle 
comprendra dix parties, dont sa 
dernière création, Falastini Ana, 
qui a été diffusée sous forme de 
vidéo animée sur YouTube en 
octobre dernier.
Créée par l’artiste palestinien 
Ahmed Khalidi et accompagnée 
d’une musique écrite et 
interprétée par Marouan et 
Ismaël Betawi, Falastini Ana, 
initialement commandée par 
Action for Hope, est à bien des 
égards révélatrice de la façon 
dont la poésie de Chamma sur la 
Palestine a changé.
«Cela ressemble davantage 
à mon histoire maintenant», 
dit-elle. «Cela ressemble 
plus à la Palestine dans ma 
vie quotidienne. Et l’un des 
changements est que la nostalgie 
a changé, elle devient plus 
tangible», raconte-t-elle. 
Bien que la majeure partie de sa 
poésie soit axée sur la Palestine, 
les thèmes de l’œuvre de Chamma 
sont variés. La sexualité, les 

sentiments, et la justice sociale 
sont fortement présentes, tandis 
qu’un questionnement perpétuel 
anime une grande partie de son 
écriture. «Ma poésie ne parle 
pas seulement de la Palestine, 
mais la Palestine y est essentielle 
parce que c’est de là je viens. 
Elle me manque, j’en parle, j’y 
ai de la famille, elle resurgit 
en permanence», explique-t-
elle. «Je pense vraiment que 
j’explore la liberté sous toutes 
ses formes. Comment se libérer 
de tout? Même la sexualité est 
une question de liberté. Il s’agit 
toujours pour les gens d’être 
bien dans leur corps, bien dans 
leur tête, dans leur pays, et je 
filtre juste tous ces autres sont, 
voyez-vous»
La musique joue un rôle de plus 
en plus important dans le travail 
de Chamma. Avec Chamæleon, 
qui explore les rencontres entre 
l’expression de la parole et les 
structures musicales, les sons 
sont électroniques et ambiants. 
Avec les frères Betawi, ils sont 

plus traditionnels: la poésie 
est interprétée dans le dialecte 
palestinien et en grande partie 
assimilée au oud et au violon. 
Aux deux programmes viennent 
s’ajouter des éléments visuels ou 
d’animation.
«Ce n’est jamais intentionnel», 
explique Chamma, qui est née 
à Dubaï et vit à Sharjah. «La 
poésie n’a pas été écrite pour 
être mise en musique, mais je 
pense qu’elle a commencé avec 
l’instrument le plus évident de 
la poésie arabe: le oud. Mais 
comme cela ne suffisait pas, nous 
avons tenté des expériences. Je 
pense que le rap m’a vraiment 
aidée à comprendre le rythme, la 
poésie et la musique. La musique 
opère parce qu’elle améliore 
l’expérience. Et je ne pense pas 
que l’on puisse parler de poésie 
mise en musique. Je commence 
à la voir comme un genre en soi. 
C’est une expérience musicale», 
précise-t-elle.

Le palais des Vieilles Procuraties, joyau de Venise, 
retrouve sa splendeur

Le mélange de musique et de vers de la poétesse 
palestinienne Farah Chamma fait sensation
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Pink Floyd a composé 
une nouvelle chanson 
originale, une première 

depuis 1994, en soutien au peuple 

ukrainien, qui doit être publiée 
dans la nuit de jeudi à vendredi, 
selon la maison de disque et les 
réseaux sociaux du groupe.

«Hey, Hey, Rise Up !» («Hey, 
Hey, Lève-toi !») servira à 
récolter des fonds pour des 
œuvres humanitaires. Sur ce titre, 
les piliers David Gilmour et Nick 
Mason utilisent la voix d’Andriy 
Khlyvnyuk, du groupe ukrainien 
Boombox.
«Comme beaucoup d’autres, 
nous avons ressenti de la fureur 
et de la frustration en assistant 
à cet acte ignoble qui consiste à 
envahir un pays démocratique 
indépendant et pacifique et à faire 
assassiner son peuple par l’une 
des plus grandes puissances du 
monde», expose Gilmour dans 
un communiqué.
«Récemment, j’ai lu qu’Andriy 
avait quitté sa tournée américaine 
avec Boombox pour retourner 
en Ukraine et s’engager dans la 
défense territoriale», poursuit 

cette figure de Pink Floyd. Il 
a aussi vu sur Instagram cette 
vidéo tournée sur une place 
de Kiev où l’artiste «chante 
dans le silence d’une ville sans 
circulation ni le moindre bruit à 
cause de la guerre». «C’était un 
moment puissant qui m’a donné 
envie de le mettre en musique», 
ajoute-t-il. 
Gilmour dit avoir réussi à 
échanger avec Andriy Khlyvnyuk 
depuis son lit d’hôpital de Kiev, 
où il se remettait d’une blessure 
due à un éclat de mortier, expose 
encore la maison de disques. «Je 
lui ai fait écouter un petit bout de 
la chanson au bout du fil et il m’a 
donné sa bénédiction. J’espère 
que nous pourrons bientôt faire 
quelque chose ensemble et en 
personne», poursuit Gilmour. 
Le visuel du titre représente un 

tournesol, un des symboles de 
l’Ukraine, et s’inspire d’une vidéo 
virale sur les réseaux sociaux. 
On y voyait une Ukrainienne 
insultant deux soldats russes en 
arme et leur lançant: «Prenez 
ces graines et mettez-les dans 
vos poches. Comme ça, des 
tournesols pousseront quand 
vous reposerez tous ici».
«Poutine doit partir», avait 
tweeté Gilmour dès le début 
de l’invasion russe en Ukraine. 
Toutes les musiques de Pink 
Floyd (depuis 1987) et de 
Gilmour en solo ont d’ailleurs 
été retirées des sites de streaming 
russes et biélorusses en signe 
de «condamnation ferme de 
l’invasion russe», selon les 
réseaux sociaux de Pink Floyd.

TikTok a lancé une campagne 
qui vise à englober l’esprit du 
mois sacré à travers une panoplie 
de contenus, d’opportunités 
pour les créateurs, de hashtags 
et d’initiatives de responsabilité 
sociale des entreprises
Après une augmentation de 
21% de vues de vidéos et de 
22% d’engagement en 2021, 
la plate-forme TikTok vise à se 
positionner comme le premier 
centre de divertissement régional 
pendant le mois du ramadan.
Hany Kamel, directeur des 
opérations de contenu chez 
TikTok MENA, a déclaré que 
«le ramadan a toujours été un 
moment culturel important au 
sein de notre région. Il est aussi 
d’une grande importance pour 
les familles et les amis, car ils 
prennent le temps de se réunir et 
de réfléchir sur des valeurs et des 
moments partagés.»
«En tant qu’animateur de l’une 

des communautés en ligne les 
plus importantes et les plus 
engagées de la région et au-delà, 
nous voulions répondre à cet 
objectif d’une manière qui ne se 
contente pas de divertir les gens 
mais qui éduque, responsabilise 
et construit une génération 
plus responsable sur le plan 
numérique.»
La campagne se concentre 
sur quatre valeurs essentielles 
du ramadan: la gentillesse, la 
convivialité, la tolérance et le 
don.
L’une des initiatives comporte 
le hashtag en langue arabe 
 qui se traduit par ,«صناع_البهجة#»
«faiseurs de joie». TikTok met au 
défi les créateurs de contenu et 
les utilisateurs d’aller dans la rue 
à la recherche de personnes qui 
leur feront un geste de salutation 
devant la caméra. Les passants 
qui le font sont récompensés par 
un cadeau caché, sur le thème du 

ramadan, dissimulé dans la main 
saluée.
Un autre hashtag, 
#StitchKindness (reconnaitre la 
gentillesse), célèbre les héros du 
quotidien méconnus en mettant 
en avant les petits actes de bonté. 
Cette initiative est dirigée par 
la célèbre actrice et mannequin 
égyptienne Nelly Karim, 
ainsi que par les influenceurs 
Mohammed Sweidan aux 
Émirats arabes unis et Rand 
Majali en Arabie saoudite.

TikTok célèbre l’idée d’unité 
à travers l’utilisation de 
plusieurs hashtags, notamment: 
#RamadanTableLive (la table du 
ramadan en direct), qui propose 
du contenu quotidien en direct 
d’experts conçu pour inspirer les 
menus de l’iftar. Un autre hashtag 
est #HealthyRamadanLive (un 
ramadan sain en direct), qui 
comprend des informations et 
des conseils de nutritionnistes 
et d’experts en fitness, ainsi 
que des séances de questions-

réponses et des séances 
d’exercices. Le troisième 
hashtag #RamadanStories (Les 
histoires du ramadan), dans 
lequel les conteurs partagent des 
récits d’évènements historiques 
et de développement personnel. 
Et enfin #RamadanReviews (les 
revues du ramadan), pour des 
discussions sur les dernières 
émissions télévisées du ramadan.
TikTok a également soutenu 
qu’il continuera à s’attaquer 
aux problèmes de sécurité et 
de confidentialité en ligne par 
le biais de contenus vidéo axés 
sur la manière de lutter contre 
le harcèlement dans les espaces 
numériques. La plate-forme a de 
plus affirmé qu’elle travaillera 
avec des partenaires dans toute 
la région, en ligne et hors ligne, 
afin de rendre service à la 
communauté.

Près d’une décennie qu’ils 
inondent les réseaux sociaux 
du continent et du monde entier 
de leurs danses chaloupées et 
saccadées, les Ghettos Kids de 
Daouda Kavuma sont à nouveau 
en tête des charts africains avec 
leur apparition remarquée dans le 
clip de «ODG», la chanson la plus 
shazamée de l’année au Nigeria.
Daouda Kavuma accueille chez 
lui des dizaines d’enfants depuis 

2013. Lui-même a connu eu une 
enfance difficile : «mon père 
avait 6 femmes et 30 enfants, il 
est mort alors que je n’avais que 
7 ans. J’ai dû lutter pour faire 
vivre ma grande famille. Grâce à 
mes talents de footballeur, j’ai pu 
décrocher une bourse d’études et 
devenir enseignant» .
«Il y a dix ans, j’ai trouvé 3 
enfants qui ne pouvaient pas non 
plus payer leurs frais de scolarité 

et je leur ai appris quelques figures 
de danse. Nous avions l’habitude 
de sortir dans la rue et de collecter 
des fonds en jouant à certaines 
heures. . L’une des personnes qui 
nous regardait dans la rue a parlé 
d’un concours qu’il organisait et 
nous a invité là-bas. On a gagné 
le concours, le premier prix était 
une chèvre. En la revendant, 
nous avons pu payer les frais de 
scolarité des enfants.»

Des trois gamins défavorisés 
du groupe originel, ils sont 
désormais une trentaine à vibrer 
au rythme de musiques venues de 
tout le continent.
«Tous ces enfants viennent 
du ghetto, des bidonvilles de 
Kampala et de tout l›Ouganda. 
Notre danse c›est le nacho, elle 
respire le bonheur que nous 
offrons au monde. Que vous 
soyez malade, que vous n›ayez 

rien à manger ou que vous ayez 

perdu vos parents, vous devez 

rester heureux, la vie continue, 

peu importe comment vous allez, 

le bonheur est gratuit.»

Adoubés par des stars planétaires 

comme P.Diddy ou Nicky Minaj, 

des bidonvilles de Kampala aux 

clips de French Montana ou Eltee 

Skhillz, les Ghetto Kids n›ont pas 

fini d›écrire leur success story.

Chanson de Pink Floyd en soutien à l’Ukraine

TikTok célèbre les valeurs du ramadan 
dans une nouvelle campagne

Ghetto Kids : 

des rues de Kampala aux plus grands tubes africains
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Les succès de Rihanna ne sont 
plus à prouver et son compte en 
banque s’en ressent. La fortune 
de la star vient d’être évaluée à 
1,7 milliard de dollars par le ma-
gazine Forbes. La publication a 
dévoilé sa 36e liste des milliar-
daires et l’interprète de Pon De 
Replay y fait une entrée remar-
quée.
Alors que son public attend 
désespérément depuis 2016 
la sortie d’un nouvel album, 
c’est bien évidemment avec 
les cosmétiques et la lingerie 
que la star a amassé ses gains. 
Rihanna détient 50 % de Fenty 
Beauty (l’autre moitié appar-
tient au groupe LVMH et 30 % 
de  Savage x Fenty, sa marque 
de dessous ayant été évaluée à 3 

milliards de dollars.
Beaucoup d’argent, même en 
crise
La star devient la première Bar-
badienne à intégrer la liste des 
milliardaires de Forbes et trône 
à la 1.729e place du classement, 
qui a répertorié 2.668 grandes 
fortunes.
On notera que même les ul-
tra-riches connaissent la crise 
puisqu’il y a moins de milliar-
daires cette année que la précé-
dente : ils étaient 2.755 en 2021. 
Le montant total de toutes ces 
fortunes cumulées a également 
baissé. S’ils pesaient à eux tous 
13.100 milliards de dollars en 
2021, ils valent 12.700 milliards 
de dollars en 2022.
Le pays qui compte le plus de 

milliardaires reste les Etats-
Unis, avec 735 en 2022 (contre 
724 en 2021). La France arrive 
en 14e position avec 43 milliar-
daires sur le territoire, soit un de 
plus qu’en 2021. C’est plus que 
la Suisse et ses 41 milliardaires, 
mais moins que l’Italie, où ils 
sont 52. Depuis le Brexit, le 
Royaume-Uni a perdu sept mil-
liardaires, mais en a gardé 49.
La Russie et la Chine sont les 
deux pays à avoir perdu le plus 
de fortunés. 83 milliardaires, 
contre 117 l’année dernière, se 
trouvent encore dans le pays di-
rigé par Vladimir Poutine, et 539 
cette année, contre 626 la précé-
dente, pour le régime de Pékin.

Will Smith saura plus tôt que 
prévu ce que l’Académie du ci-
néma américaine décidera après  
la gifle qu’il a infligée à Chris 
Rock. La date du 18 avril avait 
été annoncée, mais elle a été 
avancée pour, probablement, ne 
pas laisser traîner une affaire qui 
continue d’embarrasser  Hol-

lywood. La réunion aura lieu 
désormais « vendredi à 9 h du 
matin ».
« La date du 18 avril avait été 
fixée conformément à la loi ca-
lifornienne et à nos normes de 
conduite parce que notre ordre 
du jour prévoyait la possibi-
lité de suspendre ou d’expulser 

M. Smith de l’Académie. Nous 
étions tenus d’informer M. 
Smith 15 jours avant la réunion 
du conseil au cours de laquelle 
une telle mesure pourrait être 
prise, et de lui donner la possi-
bilité de fournir au conseil une 
déclaration écrite au moins cinq 
jours avant cette réunion », pour-
suit le communiqué, signé par le 
président de l’Académie, David 

Rubin, et relayé par Variety.
Exclusion
L’Académie a laissé entendre 
que les conséquences de son acte 
pourraient être sévères. L’accé-
lération de la procédure semble 
aller dans ce sens, même s’il 
n’est plus possible de renvoyer 
Will Smith ou de le suspendre 
de l’organisation, puisqu’il en 
a lui-même démissionné. Parmi 

les sanctions possibles (même 
si certaines sont peu probables), 
l’Académie pourrait décider 
d’interdire qu’il soit nommé aux 

Oscars ou même d’assister à la 
cérémonie, ainsi que lui deman-
der de rendre la statuette qu’il 
a remportée pour La Méthode 
Williams.
Variety précise que la réunion 
aura lieu virtuellement, via 
Zoom.

C’est un soulagement 
pour Ed Sheeran. 
« Nous pouvons 

maintenant retourner écrire des 
chansons au lieu de prouver que 
nous les avons bien écrites », a-
t-il d’ailleurs déclaré à l’issue 
du  procès qui l’opposait à Sami 
Chokri. L’artiste de grime l’accu-
sait d’avoir copié sa chanson Oh 
Why, sortie en 2015, pour com-
poser Shape of You, le tube de 
2017, coécrit par Johnny McDaid 
et Steve Mac.
Le juge de la Haute Cour de 
Londres, Antony Zacaroli, a es-
timé que le chanteur britannique 
n’avait « ni délibérément ni in-
consciemment copié » la chanson 

de son confrère. Lors du procès, 
qui a duré onze jours en mars, 
Sami Chokri avait avancé qu’il 
était impossible qu’Ed Sheeran 
n’ait pas écouté son titre, ayant de 
nombreux contacts en commun 
et alors qu’il avait tout fait pour 
lui faire parvenir la chanson. Le 
juge a considéré qu’il s’agissait 
de « spéculations », comme le 
relaye la BBC, et que, pour lui, 
Ed Sheeran « n’a pas entendu » 
le morceau en question.
22 millions de chansons par an
Aujourd’hui blanchi, Ed Sheeran 
a abordé le sujet frontalement en 
publiant une déclaration vidéo 
sur son compte Instagram. L’ar-
tiste, qui s’exprimait également 

au nom de ses coauteurs, a tout 
d’abord espéré que ce jugement 
permettra « à l’avenir » d’éviter « 
de telles plaintes sans fondement 
». Il a ensuite expliqué avoir été  
profondément meurtri par les 
accusations, tout comme Johnny 
McDaid et Steve Mac.
« C’est vraiment destructeur pour 
l’industrie du disque. (…) La 
coïncidence arrivera avec 60.000 
chansons qui sortent chaque jour 
sur Spotify. Ça fait 22 millions 
de chansons par an et il y a seu-
lement 12 notes disponibles », a 
ajouté Ed Sheeran, reprenant les  
chiffres de la plateforme de strea-
ming.

Ed Sheeran a été reconnu non coupable de plagiat

Rihanna entre dans le club des milliardaires

L’Académie des Oscars avance la date de sa réunion 
pour décider des sanctions contre Will Smith
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Le pôle pénal 
économique et financier 
du tribunal de Sidi 

M’hamed (Alger) a condamné, 
jeudi, l’ancienne ministre de 
la Culture, Khalida Toumi, 
poursuivie pour corruption, à 
une peine de 6 ans de prison 
ferme assortie d’une amende 
de 200.000 DA.
Une peine de 4 ans de 
prison ferme assortie d’une 
amende de 200.000 DA a été 
prononcée à l’encontre de 
l’ancien inspecteur général 

du ministère de la Culture, 
Abdelhamid Benblidia.
L’ancien directeur de la 
culture de la wilaya de 
Tlemcen, Abdelhakim Miloud 
a été condamné à deux ans de 
prison ferme avec une amende 
de 100.000 DA.
Le tribunal a ordonné la 
levée de la saisie des biens 
immobiliers gelés et condamné 
les accusés à verser au trésor 
public la somme de 100.000 
DA à titre de réparation des 
dommages qu’il a subis.

Les accusés ont été condamnés 
pour «abus de fonction, 
octroi d’indus avantages 
et dilapidation de deniers 
publics, notamment lors des 
manifestations culturelles 
organisées lorsque Khalida 
Toumi était à la tête du secteur, 
telles que la manifestation de 
«Tlemcen capitale de la culture 
islamique» en 2011, ainsi 
que le festival panafricain en 
2009, et la manifestation Alger 
capitale de la culture arabe en 
2007.

Les deux terroristes, 
Benhamida Rachid dit 
Hodaifa et Zemmouri 

Abdelhak dit Elhadj, capturés 
récemment dans la wilaya 
de Skikda, ont qualifié 
l’action armée adoptée par 
l’organisation terroriste à 
laquelle ils appartenaient 
de «projet voué à l’échec», 
reposant sur de «fatwas 
faussées» émises par des 
personnes «qui ne sont pas 
crédibles».
Dans des aveux diffusés samedi 
par la Télévision algérienne, le 
terroriste Benhamida Rachid, 
qui a rejoint les groupes 
armés en 1996 à Boumerdès, 
a adressé un message aux 
résidus du terrorisme encore 
isolés dans les maquis, dans 
lequel il avance que, d’après 
son expérience personnelle, 
«l’action armée est un projet 
raté et voué à l’échec».
Et de poursuivre: les fatwas 
suivies par les jeunes fourvoyés 
étaient «mal interprétées», et 
même émises par des personnes 
«qui ne sont pas crédibles».
Le terroriste capturé a 
également dit «regretter» 
d’avoir emprunté une mauvaise 
voie et opté pour «le mauvais 
choix», appelant à éviter cet 
itinéraire dont la finalité est 
incertaine.
Dans le même contexte, il a 
avoué sa participation à des 
«opérations distinctes dans 
plusieurs régions», avant de 
passer à la Katiba «Al-Nour» à 
Tizi Ouzou jusqu’en 2011, qui 

avait d’ailleurs ciblé vainement 
une banque. Il a également 
participé, dans un groupe 
terroriste, à l’explosion d’une 
voiture piégée à proximité d’un 
commissariat de police dans la 
wilaya de Tizi Ouzou.
Il a en outre affirmé s’être 
déplacé en 2019 dans la 
région d’El-Ancer (Jijel), 
puis à Skikda, où le groupe 
terroriste, dont il fait partie, 
a souffert d’un «manque 
d’approvisionnement» et d’un 
«siège» imposé par l’ANP, 
lors de la récente opération de 
ratissage à Skikda qui a permis 
la neutralisation de sept (7) 
terroristes et la blessure d’un 
autre, décédé 10 jours plus tard 
des suites de ses blessures.
Et d’ajouter que les membres de 
ce groupe terroriste se trouvaient 
dans un «état lamentable», ce 

qui les a amenés à «se rendre, 
rechercher la sécurité et 
remettre les armes aux forces 
de l’Armée» qui, dit-il, les 
ont traités «convenablement» 
et leur ont fourni «les soins 
médicaux, la nourriture et les 
vêtements nécessaires».
De son côté, le terroriste 
Zemmouri Abdelhak, qui a 
rejoint les groupes terroristes 
en 2003 dans la région de 
Boumerdes, a indiqué que 
les membres de l’ANP ont 
partagé avec les éléments du 
groupe terroriste capturés leurs 
ravitaillements, soigné les 
blessés et les ont transportés 
vers leur détachement.
A ce titre, il a adressé un 
message aux résidus du 
terrorisme les appelant à ne 
pas croire les mensonges qui 
se répandent dans leurs rangs 

sur le type de traitement qu’ils 
reçoivent s’ils déposent les 
armes, soulignant qu’un «bon 
traitement leur est réservé et 
que des soins médicaux leur ont 
été prodigués par les forces de 
l’ANP».
Il a reconnu son implication dans 
nombre d’opérations terroristes 
dans les wilayas de Boumerdes 
et Bejaia, avant d’être envoyé, 
avec d’autres éléments, dans 
la région de l’Est, où il était 
actif sous le commandement 
de l’émir du Groupe salafiste 
pour la prédication et le 
combat (GSPC), Abdelmalek 
Droukdel, dit «Aboumoussab 
Abdelwadoud».
Il a ajouté que les groupes 
terroristes de la région de l’Est 
avaient souffert, depuis 2019, 
d’un encerclement rigoureux 
imposé par les forces de ANP, 

et subi une pression énorme en 
raison des signalements n’ayant 
pas permis à leurs membres de 
rester longtemps dans une seule 
région.
En raison de cet étau sécuritaire, 
le groupe terroriste auquel il 
appartenait avait été contraint 
de rechercher toutes les sources 
d’approvisionnement possibles 
pour survivre, y compris «la 
collecte du pain jeté ou même 
le vol du bétail des citoyens», 
a-t-il dit.
Evoquant l’opération 
minutieuse de ratissage menée 
par les forces de l’ANP dans la 
forêt de Oued Edouar à Skikda 
qui s’est soldée par l’arrestation 
des éléments du groupe 
terroriste, le terroriste capturé 
a estimé que cette opération 
était efficace et reposait sur 
l’élément de surprise, en ce 
sens que les terroristes n’ont 
eu d’autre choix que de se 
rendre après plusieurs jours 
d’encerclement.
Pour rappel, ces aveux 
interviennent dans le cadre de 
la poursuite de la diffusion des 
aveux exclusifs livrés par les 
terroristes capturés le 16 mars 
dernier, par des détachements 
de l’ANP dans la forêt d’Oued 
Edouar près de la commune de 
Beni Zid, Daïra de Collo dans la 
wilaya de Skikda. L’opération 
a permis la capture de sept (7) 
terroristes et la découverte du 
corps d’un (1) autre terroriste, 
blessé lors de l’opération 
menée le 19 février dernier».
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L’ancienne ministre de la Culture Khalida Toumi 
condamnée à 6 ans de prison ferme

Aveux de 2 terroristes :

L’action armée, un projet voué à l’échec 
reposant sur des fatwas faussées


